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HAY TRES 
DENUNCIAS POR 
ROBO DE DINERO 
DE “LA ESCUELA 
ES NUESTRA”

URGENTE, COORDINACIÓN CON 
MUNICIPIOS EN SEGURIDAD: 
DANIEL MARTÍNEZ

 › Hay alerta en esa materia ante el inicio de 
las nuevas administraciones municipales

CUERNAVACA AVANZA EN PREVENCIÓN 
Y SEGURIDAD: JOSÉ LUIS URIÓSTEGUI

Empresas rechazan 
cambios en impuestos

 › PROPUESTA FISCAL AFECTA OPERATIVIDAD DE NEGOCIOS Y GENERACIÓN DE EMPLEOS, SEÑALAN REPRESENTANTES DE 
CÁMARAS; PLANTEAN IMPLEMENTAR TASAS DE FORMA PARCIAL Y REDUCIR RECURSOS A ORGANISMOS AUTÓNOMOS

P›6

P›6

ESTRATEGIAS

SIN EMBARGO SE MUEVE

Las aclaraciones de Isela 
Chávez

COIL, una opción de apertura 
para el aprendizaje

Jesús Castillo García

Jesús Antonio del Río 

HOY ESCRIBEN:

Se construye un Morelos inclusivo: Margarita 
González Saravia

 › Inicia administración estatal Semana de la Conmemoración del Día Internacional de 
las Personas con Discapacidad

Destaca MGS dignificación de 
espacios para justicia laboral

 › Atestigua la gobernadora inauguración de instalaciones 
para la impartición de justicia 

 › Los ganadores son Yael Eloísa Bustos, Karla Cleopatra 
García Hernández, Amado de Jesús de la Rosa Sotelo, Luis 
Alberto Rodríguez Galicia, Jesús Antonio López Villalva, 
Luis Antonio Gadea Barrera y Aurelio Sarabia Benítez

Entrega Congreso el premio 
“Gabriela R. Brimmer” 2024

Con magistrados se 
buscan alternativas 
a haber de retiro: 
Jazmín Solano

Garantizados, pagos 
en sector Salud: 
autoridades

Del 19 de 
diciembre al 8 
de enero, las 
vacaciones 
escolares

Prisión preventiva oficiosa a extorsión y fentanilo
 › La Cámara de Diputados aprobó también una reforma para prohibir la producción y 

comercialización de vapeadores o cigarrillos electrónicos, y sancionar a quienes fumen o 
estén en posesión de estos dispositivos
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Un tema que ayer llamó la atención fue la aprobación de reformas 
a los artículos 4 y 5 de la Constitución que -entre otras cosas- es-
tablecen penas contra personas o comercios que produzcan, dis-
tribuyan, comercialicen o consuman cigarrillos electrónicos, mejor 
conocidos como vapeadores.

Según trascendió en diversos espacios, la iniciativa -avalada por 
410 diputados- considera, incluso, castigar con tres días de cárcel y 
multas de hasta 180 mil pesos a consumidores de estos dispositivos 
electrónicos.

La propuesta central de esta iniciativa buscaba penalizar toda la 
cadena de suministro de sustancias que lleven a la producción de 
fentanilo, pero por alguna razón en el mismo apartado los legisla-
dores decidieron introducir los vapeadores.

Definitivamente, equiparar las sanciones por consumo de vapea-
dores con las de tráfico de sustancias para producción de fentanilo 
suena como una desmesura que deberá revisar el Congreso Gene-
ral.
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La tarde de ayer, la goberna-
dora Margarita González 
Saravia asistió a la inaugura-

ción del Juzgado Menor Mixto de 
la Cuarta Demarcación Territorial, 
con sede en el municipio de Jiute-
pec, y del Tribunal Laboral Itine-
rante del Primer Distrito Judicial. 

El magistrado presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia (TSJ), Luis 
Jorge Gamboa Olea, y la goberna-
dora Margarita González Saravia, 
inauguraron el Tribunal Laboral 
Itinerante del Primer Distrito Judi-
cial y el Juzgado Menor Mixto de 
la Cuarta Demarcación, ambos con 
sede en Jiutepec.

Con una inversión de $4, 
361,722.12 pesos, se habilitaron 
estas instalaciones para atender la 
creciente carga de trabajo judicial 
en la región. Gamboa Olea desta-
có que 39 trabajadores del tribunal 
participaron en las adecuaciones, 
incluyendo 32 personas de mante-
nimiento y 4 de informática para la 
instalación del cableado estructu-
rado, lo que permitió optimizar los 
recursos disponibles.
El objetivo principal de esta nueva 
sede es aliviar la saturación de los 
tribunales laborales 1 y 2 con sede 

en Cuernavaca, los cuales reciben 
actualmente el 75 por ciento de los 
asuntos de todo el estado, superan-
do en un 253 por ciento la carga 
de trabajo ideal. Para ello, se han 
comisionado 31 personas, entre 
jueces, secretarios, proyectistas, 
actuarios, oficiales judiciales y per-
sonal administrativo, de limpieza y 
seguridad.
Desde su inicio de operaciones, el 
pasado 9 de octubre, estos juzgados 
han registrado 59 demandas ordi-
narias, 17 emplazamientos a huel-
ga, seis procesales y tres asuntos 

especiales para beneficiarios.
Ubicadas estratégicamente en la 
entrada de la Ciudad Industrial del 
Valle de Cuernavaca (CIVAC), es-
tas instalaciones buscan mejorar el 
acceso a la justicia y atender de ma-
nera oportuna las necesidades de la 
ciudadanía.
Durante un recorrido por las insta-
laciones, Gamboa Olea explicó a la 
gobernadora la operación de estos 
nuevos espacios, reafirmando el 
compromiso del TSJ Morelos con 
la modernización y mejora de los 
servicios judiciales en el estado.

Se busca mejorar el acceso a la justicia: Gamboa Olea
 › Inaugura el TSJ Juzgado 

Menor Mixto y Tribunal 
Laboral Itinerante del 
Primer Distrito Judicial, en 
Jiutepec

Destaca MGS dignificación de espacios para justicia laboral 
 » ATESTIGUA LA gobernadora inauguración de instalaciones para la impartición de justicia en Jiutepec 

La titular del Poder Ejecutivo fue 
recibida por Luis Jorge Gamboa 
Olea, magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
así como de magistrados y jueces, 
para hacer un recorrido por las nue-
vas instalaciones.
En este sentido, la mandataria des-

tacó la importancia de dignificar 
las instalaciones para la imparti-
ción de justicia, con el objetivo de 
agilizar los trabajos en estos espa-
cios que concentran a la población. 
Durante el acto protocolario se 
explicó que los tribunales labora-
les presentan un excedente en los 

trámites que efectúan, por lo que 
esta nueva sede mejorará la opera-
tividad. 
A este evento asistió José Víctor 
Sánchez Trujillo, secretario de De-
sarrollo Económico y del Trabajo y 
Edgar Antonio Maldonado Ceba-
llos, consejero Jurídico.
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La gobernadora del estado 
de Morelos, Margarita 
González Saravia, enca-

bezó el inicio de la Semana de 
la Conmemoración del Día In-
ternacional de las Personas con 
Discapacidad, que este 3 de di-
ciembre arrancó con una feria de 
servicios en la Plaza de Armas 
“General Emiliano Zapata Sala-
zar”, en Cuernavaca, con el fin 
de visibilizar y promover la in-
clusión, los derechos y el bienes-
tar de este sector de la sociedad.
En este contexto, la primera 
mandataria morelense entregó 
premios a las y los ganadores 
del galardón “Tú haces la DI-
Ferencia”, impulsado por el Sis-
tema Estatal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (SEDIF) 
Morelos, con el objetivo de re-
conocer los logros, liderazgo y 
contribuciones de quienes pro-
mueven el desarrollo humano y 

la integración en la entidad.
Al afirmar que este día “es muy 
importante para hacer concien-
cia” de que en la sociedad “de-
bemos de ser inclusivos”, la ti-
tular del Poder Ejecutivo relató 
que con el respaldo del gobierno 
federal, su administración otor-
gará un apoyo económico de tres 
mil 200 pesos bimestrales a las 
personas con alguna discapaci-
dad permanente, para lo cual ya 

se realizó el censo de posibles 
beneficiados, y en enero de 2025 
podrían integrarse quienes aún 
no lo han hecho.
En el arranque de las actividades 
de esta semana conmemorati-
va, denominada “Inclusión en 
Acción”, que busca fomentar el 
desarrollo recreativo, deportivo 
y laboral de las personas con es-
tas características, la gobernado-
ra Margarita González Saravia 

otorgó aparatos auditivos, sillas 
de ruedas, bastones y lentes.
Al tomar la palabra, Santiago 
Velázquez Duarte, presidente de 
la Asociación Vida Independien-
te México, expresó su reconoci-
miento al Gobierno de Morelos 
por hacer que este grupo de la 
población sea visible ante la so-
ciedad, lo cual no ocurría en go-
biernos anteriores.
Al inicio de estas actividades 

Se construye un Morelos inclusivo: Margarita González Saravia
 » INICIA ADMINISTRACIÓN 

estatal Semana de la 
Conmemoración del 
Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad

que se mantendrán hasta el 9 de 
diciembre, la primera goberna-
dora en la historia de Morelos 
acudió acompañada por Silvia 
Salazar Hernández, secretaria 
de Bienestar; Montserrat Ore-
llana Colmenares, secretaria de 
Cultura; Mario Ocampo Ocam-
po, secretario de Salud; y An-
drés Bahena Martínez, director 
general del SEDIF Morelos.
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Representantes de distintas 
cámaras empresariales re-
iteraron su rechazo ante el 

Congreso del estado a la propues-
ta de crear nuevos impuestos y el 
ajuste en los ya existentes, que 
impactan directamente a los pres-
tadores de servicios.
Los empresarios que integran el 
Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) se reunieron con integrantes 
de la Comisión de Hacienda, Pre-
supuesto y Cuenta Pública y expu-
sieron que el cobro de los impues-

tos cedulares, al alcohol, el ajuste 
del uno por ciento al Impuesto so-
bre a la Nómina, entre otras modi-
ficaciones fiscales planteadas en la 
Ley General de Hacienda del Es-
tado, impactarán directamente a la 
operatividad de las empresas y en 
la generación de empleos.
Ante ello, plantearon varias pro-
puestas, como implementar tasas 
de forma parcial, y reducir el pre-
supuesto a organismos públicos 
autónomos y al mismo Congreso 
del estado.
“Hemos planteado que se haga de 
forma progresiva. Por otro lado, 
hay algunos impuestos que sí se 

inicio de las próximas administra-
ciones, el primero de enero.
El también coordinador de la ban-
cada del Partido Acción Nacional 
(PAN) expuso que se requiere una 
coordinación entre autoridades ante 
el aumento de la violencia al cierre 
del año. Reiteró que el Congreso del 
estado también analiza el presupues-
to que se asignará al Poder Ejecutivo 
en materia de seguridad y cómo se 

pueden llevar a cabo, hay otros que 
no, y se podrían generar ahorros 
no dándole tantas participaciones 
a los partidos políticos. Quizá dis-
minuyendo la participación que 
tiene el Congreso”, declaró An-
tonio Sánchez Purón, presidente 
del Consejo Coordinador Empre-
sarial.
Los empresarios y diputados acor-
daron que habrá otras mesas de 
trabajo a fin de generar acuerdos 
previo a la aprobación del paquete 
económico 2025, el próximo 15 de 
diciembre. 

apoyará a los gobiernos municipales, 
derivado de una posible reducción de 
las participaciones federales para el 
próximo año.
“Hay preocupación por los alcaldes 
que van a entrar y lo que se necesi-
ta es una estrategia desde el primer 
minuto, desde el primero de enero, y 
aún más con los hechos lamentables 
al cierre de año”, declaró. 

El presidente de la Junta Política y de 
Gobierno (JPyG) del Congreso del 
estado, Daniel Martínez Terrazas, 
dijo que es necesario que se instale 
una mesa de trabajo con los presiden-
tes municipales electos, el estado y 
el Poder Legislativo, para atender la 
problemática de seguridad previo al 

Urgente, coordinación con municipios en seguridad: Daniel Martínez
 › Hay alerta en esa materia ante el inicio de las nuevas administraciones municipales; 

necesaria, mesa de trabajo con alcaldes electos, sostiene el diputado

ANA LILIA MATA

almg783@hotmail.com

Empresas rechazan cambios en impuestos
 » PROPUESTA FISCAL afecta operatividad de negocios y generación de empleos, señalan 

representantes de cámaras; plantean implementar tasas de forma parcial y reducir recursos 
a organismos autónomos

ANA LILIA MATA

DIPUTADOS SOSTUVIERON AYER una reunión con empresarios, en el marco de la elaboración del paquete económico 2025.

TONY RIVERA

almg783@hotmail.com

Magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) insisten en cobrar 
un haber de retiro al momento de su 
remoción, como parte de la reforma 
al Poder Judicial de Morelos que se-
ría aprobada en este año.
La presidenta del Congreso de Mo-
relos, Jazmín Solano López, informó 
que iniciaron las mesas de trabajo 
con los magistrados y el tema prin-

cipal que plantearon fue el pago del 
haber de retiro que se autorizaron 
hace apenas unos meses.
Al respecto, la legisladora reiteró 
que dicho concepto resulta excesivo, 
por lo que están en contra de autori-
zar presupuesto para el pago del mis-
mo una vez que se remueva a los ma-
gistrados y jueces, el próximo 2025.
“Es imposible transitar en ese sen-
tido. Estamos en pláticas con ellos 
para que generemos una mejor op-
ción”, apuntó.

Con magistrados se buscan alternativas a haber de retiro: Jazmín Solano
 › No hay recursos para la fórmula de retiro que se autorizaron integrantes del Poder 

Judicial, reitera la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 

almg783@hotmail.com

ANA LILIA MATA La diputada local expuso que tam-
bién habrá mesas de trabajo con aca-
démicos y autoridades estatales a fin 
de armonizar la reforma constitucio-
nal federal a la normatividad local y 
que pueda aplicarse el próximo año.
Indicó que el planteamiento es que la 
reforma al Poder Judicial de More-
los se apruebe a más tardar el 15 de 
diciembre, toda vez que el término 
para que Morelos avance en el tema 
es hasta febrero del 2025. 
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El secretario de Salud, Mario 
Ocampo Ocampo, informó 
que está garantizado el pago 

de medidas de fin de año y prestacio-
nes a más de tres mil trabajadores de 
Salud en la entidad; se pagarán vales 
“electrónicos” a quienes tienen dere-
cho a esta prestación.
El funcionario aseguró que existe 
suficiencia presupuestaria, esto lue-
go de que la dirigencia del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Secre-
taría de Salud expusiera la preocu-
pación por el pago oportuno, ante la 
presunta falta de recursos, además de 
la manifestación reciente en centros 
de trabajo y el amago de un paro de 
brazos caídos.
En entrevista, el secretario especifi-
có que se pagarán en tiempo y forma 

vales de despensa electrónicos a los 
trabajadores que tienen derecho, así 
como la segunda dispersión del com-
plemento de aguinaldo.
Detalló que a aquellos que fueron 
transferidos al IMSS-Bienestar se les 
pagará la parte proporcional de agui-
naldo, pues antes pertenecían a los 
Servicios de Salud de Morelos.
Anotó que son tres mil 365 trabaja-

Garantizados, pagos en sector Salud: autoridades
 » MÁS DE tres mil 

trabajadores recibirán en 
tiempo prestaciones de fin 
de año: SS 

MARIO OCAMPO, SECRETARIO de 
Salud.
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¡Creciendo juntos!

visita tu nueva SuperFarmacia
MAÑANADesde MAÑANA

¡Siempre ahorrando,
siempre contigo!

Av. Emiliano Zapata #108, 
Entre Calles Eugenio J. 
Cañas y del Artista,
Col. la Pradera, Cuernavaca, 
Morelos
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Con el aval de 20 legislaturas estata-
les, el Congreso de la Unión emitió la 
declaratoria de la reforma al párrafo 
segundo del artículo 19 de la Consti-
tución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, que impone la prisión 
preventiva oficiosa para los delitos de 
extorsión y producción, distribución y 
venta ilegal de fentanilo y precursores 
químicos.
De acuerdo con esta reforma, que en 
breve será publicada en el Diario Ofi-
cial de la Federación (DOF) para su 
entrada en vigor, se estableció que el 
juez ordenará la prisión preventiva ofi-
ciosamente en los casos de extorsión y 
los delitos relacionados con la ilegal 
introducción y desvío, producción, 
preparación, enajenación, adquisición, 
importación, exportación, transporta-
ción, almacenamiento y distribución 
de precursores químicos y sustancias 
químicas esenciales, drogas sintéti-
cas, fentanilo y sus derivados.
También, la prisión oficiosa apli-
cará en los casos de contrabando y 
cualquier actividad relacionada con 
falsos comprobantes fiscales. Para 
la interpretación y aplicación de las 
normas previstas en este párrafo, los 
órganos del Estado deberán atenerse 
a su literalidad, quedando prohibida 
cualquier interpretación análoga o 
extensiva que pretenda inaplicar, sus-
pender, modificar o hacer nugatorios 
sus términos o su vigencia, ya sea de 
manera total o parcial.
En los artículos transitorios se expuso 
que el Congreso de la Unión, en un 
plazo de 180 días contados a partir 
de la entrada en vigor de este decreto, 
deberá armonizar el marco jurídico de 
las leyes en las materias, mientras que 
las legislaturas de las entidades fede-

rativas deben realizar las adecuacio-
nes normativas necesarias dentro de 
los 365 días naturales siguientes a la 
vigencia de la reforma constitucional.
Ayer, también el pleno de la Cáma-
ra de Diputados aprobó en lo gene-
ral una reforma constitucional para 
prohibir la producción y comercia-
lización de vapeadores o cigarrillos 
electrónicos, así como sancionar a 
quienes fumen o estén en posesión de 
estos dispositivos.
De acuerdo con la iniciativa de adición 
al artículo 4 constitucional, “queda 
prohibida la producción, distribución, 
comercialización y enajenación de 
cigarrillos electrónicos, vapeadores 
y demás sistemas o dispositivos elec-
trónicos análogos que señale la ley, 
así como la producción, distribución 
y enajenación de sustancias tóxicas”.
También la reforma prevé sanciones 
desde días de cárcel más multas de 
hasta 180 mil pesos si se es sorpren-
dido “vapeando” o en posesión de 
estos dispositivos electrónicos; en el 
caso de la venta de vapeadores, los co-
mercios serán clausurados de manera 
definitiva.
La aprobación de esta reforma gene-
ró un amplio debate entre los legisla-
dores de Morena y sus aliados y del 
bloque opositor, pues mientras los 
primeros argumentaron que era nece-
sario implementar acciones jurídicas 
para la protección de la salud de la 
población, los segundos consideraron 
un exceso imponer sanciones en lu-
gar de regular, y advirtieron que esta 
prohibición sólo generará un mercado 
negro que, para variar, fortalecerá al 
crimen organizado.
Esta reforma todavía está sujeta a la 
discusión en lo particular, su envío al 
Senado para su aprobación y el aval 
de al menos 17 legislaturas estatales.

Prisión preventiva oficiosa a 
extorsión y fentanilo
 › La Cámara de Diputados aprobó también una reforma 

para prohibir la producción y comercialización de 
vapeadores o cigarrillos electrónicos, así como sancionar a 
quienes fumen o estén en posesión de estos dispositivos 

El presidente del Colegio Morelense 
de Abogados, Juan Juárez Rivas, de-
nunció una parálisis de la justicia la-
boral debido a la falta de los nombra-
mientos de los titulares del Tribunal 
Estatal de Conciliación y Arbitraje 
(TECA) y del Centro de Conciliación 
Laboral.
Recordó que desde hace dos años, el 
Centro de Conciliación Laboral opera 

con un encargado de despacho, luego 
de que el director general, Pascual 
Gumaro Archundia  Becerril, fue 
separado del cargo por encontrarse 
sujeto a procedimiento de responsa-
bilidad administrativa por presuntas 
irregularidades en su desempeño.
Indicó que si bien es responsabilidad 
del Congreso designar al titular del 
Centro de Conciliación Laboral, es 
facultad del Poder Ejecutivo enviar la 
terna a los legisladores para la nueva 
designación.
Dijo que –además- el Centro posi-
blemente será reubicado a un edificio 
ubicado en la zona de la Glorieta de 
la Luna, “donde se pagaría renta, que 

representaría una carga presupuestal 
adicional al erario estatal”.
“Ya nos amenazaron con mandar el 
centro a una oficina de La Luna, don-
de los trabajadores no tendrán acceso 
rápido, es como un castigo”, dijo.
El litigante señaló que en la entidad 
la justicia laboral se encuentra en una 
situación preocupante, porque “no 
hay presidente del TECA, es decir, la 
justicia burocrática está paralizada, 
el centro de conciliación está parali-
zado, todo está paralizado, pero tene-
mos una coordinadora del trabajo que 
ya cobra como jubilada y cobra ahora 
como funcionaria”.

Abogados acusan parálisis en justicia laboral
 › Faltan nombramientos 

en TECA y Centro de 
Conciliación Laboral, 
recuerdan

dores que recibirán prestaciones de 
fin de año, y poco más de 14 mil 500 
personas, los vales de despensa elec-
trónicos. Sostuvo que ya se tienen los 
recursos asegurados para este rubro, 
pues los SSM son un organismo pú-
blico descentralizado con propios re-
cursos que están administrados.
En un comunicado, el gobierno del 
estado dio a conocer los siguientes da-

tos: “En total, 3 mil 365 trabajadores 
recibirán sus vales de despensa elec-
trónicos entre el 12 y el 20 de diciem-
bre de 2024, mientras que mil 889 
trabajadores transferidos al programa 
IMSS-Bienestar obtendrán íntegra-
mente sus prestaciones de fin de año”.
Por otra parte, en entrevista, el en-
cargado del sector informó que en 
esta temporada de frío es importante 

extremar precauciones, entre ellas el 
acudir a vacunarse contra influenza 
y covid-19. El avance en la meta de 
aplicación es del 43 por ciento.
Anotó que a la fecha se tienen conta-
bilizados 254 mil casos de Infeccio-
nes Respiratorias Agudas, y en esta 
temporada invernal suman seis mil 
502 casos considerados nuevos.
Los municipios con mayor incidencia 
son Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec, 
Jojutla y Emiliano Zapata.

maciel@launion.com.mx

maciel@launion.com.mx

MACIEL CALVO

MACIEL CALVO
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En diciembre de 2019 empezaron las noticias 
sobre un nuevo virus que afectaba las vías res-
piratorias, el SARS-CoV2, y que no teníamos 
disponible un medicamento o una vacuna con 
el cual combatir la enfermedad. Para marzo 
del 2020, la enfermedad oficialmente llegó 
a México y podemos recordar los meses de 
confinamiento en nuestros hogares para parte 
de la población mexicana. No solo en Méxi-
co, sino en muchas partes del mundo se ob-
servó saturación en los hospitales y una gran 
desinformación se extendía por todas partes. 
Debido al desconocimiento que se tenía en 
aquellos primeros momentos las estrategias 
de contención no fuera las más adecuadas al 
principio. La humanidad tuvo que aprender a 
disminuir los riesgos y finalmente a vacunar a 
la mayoría de la población.
La COVID-19 no solo trajo efectos negativos, 
sino que abrió nuevas oportunidades, muchas 
personas en este planeta hemos sido testigos 
de la irrupción de las telecomunicaciones en 
nuestras actividades diarias. La opción del 
trabajo a distancia se convirtió en una alter-
nativa para muchas personas y empresas. Es 
cierto, que esta opción ya la encontrábamos en 
muchos empleos, pero con el aprendizaje ma-
sivo en tecnologías de comunicación se incor-
poraron palabras como Zoom, Meet, Teams, 
Webex, Skype a la jerga de muchas personas.
Desde mi experiencia personal, estas aplica-
ciones para realizar video llamadas o video-
conferencias se volvieron parte de mi cotidia-
nidad. El contacto con mis estudiantes fue a 
través de estas opciones por más de un año y 
con ellas tuve que aprender no solamente a 
hacer video llamadas para mis clases, sino a 
incorporar otras herramientas y aplicaciones 
para facilitar el aprendizaje. Con ellas el salón 
de clase se abre y entonces el aprendizaje se 
convierte en una actividad significativa donde 
cada estudiante selecciona su propio camino 
en la colectividad mediante interacciones a 
distancia en un pequeño grupo.
Con esta visión podríamos parecer de vanguar-
dia, pero la semana pasada asistí a la Segunda 
Jornada COIL organizada por la Dirección 
General de Cooperación e Internacionaliza-
ción de la UNAM. Debo aclarar que COIL es 
el acrónimo de “Collaborative Online Interna-
tional Learning” (Aprendizaje Internacional 
Colaborativo en Línea). Al irme adentrando 
en esta conceptualización del aprendizaje co-
laborativo me fui maravillando de las posibili-
dades reales para el estudiantado que participa 
de esta experiencia. Este enfoque educativo 
promueve la colaboración entre estudiantes y 
docentes de diferentes instituciones y países a 
través de plataformas en línea con la finalidad 
de construir experiencias de aprendizaje. El 
objetivo de COIL es fomentar el intercambio 
cultural, el desarrollo de habilidades globales 
y la colaboración internacional sin la necesi-
dad de viajar físicamente.
De lo más interesante es que no son cursos 
completos, sino actividades prediseñadas para 
fomentar la creatividad y el desarrollo de ha-
bilidades en cada estudiante y en su colecti-
vidad. Los programas COIL suelen incluir 
actividades como proyectos conjuntos, dis-
cusiones en línea, y el uso de herramientas 
digitales para facilitar la comunicación y el 
trabajo en equipo. Este enfoque no solo enri-
quece la experiencia educativa, sino que tam-

bién prepara a cada estudiante para trabajar en 
entornos globales y multiculturales. Mientras 
las actividades a distancia en los grupos de es-
tudiantes en cada institución de educación se 
centran en un entorno local, en el COIL la in-
teracción es con otro equipo, otra colectividad 
con otros entornos y experiencias, se puede 
decir con otra cultura. Esto último verdade-
ramente enriquece la experiencia y fomenta la 
apertura y tolerancia a la otredad. 
Para mi sorpresa el concepto de COIL fue de-
sarrollado a principios del siglo por Jon Rubin 
en la State University of Nueva York (SUNY) 
[1]. Rubin buscaba crear oportunidades para 
que estudiantes y docentes de diferentes ins-
tituciones y países colaboraran en proyectos 
académicos a través de plataformas en línea, 
ya desde ese entonces. COIL normalmente 
implica un intercambio virtual que puede du-
rar de 5 a 8 semanas, durante las cuales un 
programa conjunto es co-diseñado y coense-
ñado por docentes de diferentes instituciones 
y regiones que acuerdan objetivos de aprendi-
zaje. Esta estructura permite la colaboración 
sostenida y el compromiso intercultural entre 
el estudiantado. El programa tiene como ob-
jetivo mejorar las competencias globales y la 
comprensión intercultural de cada estudiante 
para que puedan desenvolverse en un mundo 
altamente interconectado.
En particular, en la UNAM [2] se persiguen 
cuatro aspectos: Colaboración, Implementa-
ción en Línea, Modularidad y Competencia 
Internacional. En la UNAM participan dos 
o más docentes de la UNAM y otra institu-
ción extranjera que trabajan colectivamente 
para diseñar e instrumentar cursos sobre te-
mas académicos específicos. El componente 
internacional se lleva a cabo completamente 
en línea, mientras que el estudiantado parti-
cipa en clases presenciales en sus respectivas 
instituciones. La UNAM ofrece diversos for-
matos para actividades de COIL, incluyendo 
seminarios web, cursos cortos y modalidades 
mixtas que pueden combinar elementos en lí-
nea y en persona. Esencialmente, el programa 
tiene como objetivo fomentar la comprensión 
intercultural entre estudiantes a través de pro-
yectos de colaboración con colegas de diferen-
tes orígenes culturales. 
En general, un curso COIL brinda a sus estu-
diantes valiosas oportunidades de crecimien-
to personal y profesional mientras les prepara 
para una fuerza laboral globalizada.
Los cursos COIL ahora son fácilmente imple-
mentables dada la cultura de la comunicación 
a distancia de docentes y estudiantes hereda-
da por el confinamiento causado por la CO-
VID-19; aunque ya existían antes del 2020.
Desde mi perspectiva, el uso de las herra-
mientas de comunicación a distancia en di-
recto y con opciones de realidad aumentada 
puede potenciar las experiencias de aprendi-
zaje y contribuir a construir una sociedad más 
abierta, tolerante e incluyente. Como docentes 
tenemos la responsabilidad de abrir opciones 
para quienes toman nuestros cursos y ahora 
tenemos más opciones.

[1] https://coil.suny.edu/

[2] https://www.unaminternacional.unam.mx/
en/fomento/coil 

JESÚS ANTONIO DEL RÍO PORTILLA

ANTONIO@UNAM.MX

 » UN CIENTÍFICO O TECNÓLOGO OPINA... 

COIL, una opción de apertura para el aprendizaje

http://delrioantonio.blogspot.com

El 31 de julio pasado, publicamos en este 
mismo espacio una columna a la que ti-
tulamos ¿Quién es Reyna Hernández?  

En ese texto explicábamos que seguramente 
usted no sabe quién es ella, pero que después 
de que le cuente esta historia no le quedarán 
ganas de contratarla. “Basta con saber que la-
boró dos meses dos días en el Instituto de la 
Mujer del estado de Morelos y ahora ha de-
mandado a la institución ante el Tribunal Es-
tatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) por 
la cantidad de 150 mil pesos”, decíamos. 
Según la información que hemos podido re-
cabar, Reyna Hernández Flores fue contratada 
por la presidenta del Instituto de la Mujer, Ise-
la Chávez Cardoso, y laboró como coordina-
dora de los centros de atención externa del 16 
de marzo al 18 de mayo de 2023, presentando 
su renuncia voluntaria. 
No obstante que se trató de una renuncia vo-
luntaria, acudió de inmediato a demandar al 
Instituto de la Mujer por despido injustificado 
ante el TECA, exigiendo el pago de prestacio-
nes y una indemnización que sumadas supe-
ran los 150 mil pesos, según consta en el ex-
pediente 01/391/23 del mencionado tribunal 
burocrático. 
En virtud de que el organismo autónomo 
se negó a pagar la cantidad señalada, la ex 
funcionaria ha iniciado una estrategia de 
desprestigio contra la titular del IMM, Isela 
Guadalupe Chávez Cardoso, con supuestas 
manifestaciones con personas contratadas 
para tal fin. 
Luego, presentó una queja ante el Congreso 
Local, en la que se dice víctima de maltrato 
por parte de la titular del IMM. Al no obtener 
respuesta, interpuso otro escrito pero ahora a 
nombre de una agrupación que se hace llamar 
“Alianza de Mujeres por la Dignidad Humana, 
la Seguridad y la Justicia hacia las Mujeres, 
Niñas y Adolescentes de Morelos”. 
“Nos dirigimos a este H. Congreso de Mo-
relos LV Legislatura para solicitar: Uno.- Se 
acuerde LA CREACIÓN INMEDIATA DE 
UNA COMISIÓN (así, en mayúsculas) para 
la revisión e investigación del funcionamien-
to, actuación y administración de los recursos 
materiales y financieros que integran al INS-
TITUTO DE LA MUJER PARA EL ESTA-
DO DE MORELOS”. 
La señora pide “que se rinda informe de cómo 
está integrado su Órgano Interno de Control”, 
y también “que se llame a comparecer ante el 
Congreso para la rendición y transparencia 
(sic) de cuentas a la C. Guadalupe Isela Chá-
vez Cardoso”. 
Asevera que “son reiteradas y sistemáticas 
acciones de violencia, discriminación, acoso 
laboral contra el personal a cargo de la titular 
del Instituto de la Mujer para el estado de Mo-
relos, así como diversas acciones de omisión, 
desprecio y denostación hacia las mujeres y 
hombres que lideran organizaciones de la so-
ciedad civil”. 

Jesús
Castillo

Las aclaraciones 
de Isela Chávez

Esto dio pie a que algunos medios en redes 
sociales anunciaran que “exigen mujeres una 
investigación contra Isela Chávez”, cuando en 
realidad son 9 mujeres las que firman el do-
cumento. 
En esa columna mencionábamos que segu-
ramente la señora Reyna continuaría con sus 
ataques al Instituto de la Mujer, y así fue. 
En días pasados, ha circulado por redes socia-
les diferentes señalamientos de desprestigio 
en contra de Isela Chávez donde refieren que 
al interior del IMM se vive violencia institu-
cional, despidos injustificados, malos tratos, 
agresiones, corrupción e incluso que se osten-
ta con un grado de estudios como Doctora en 
Derecho sin serlo. 
Ayer, con el respaldo de un grupo de mujeres 
y en conferencia de prensa, la aludida afirmó 
que dichas acusaciones resultan totalmente 
falsas ya que carecen de sustento, pues no bas-
ta con el simple señalamiento de una o varias 
personas, afirmando hechos y denostaciones, 
sino que deben probarlos o acreditarlos ante 
las autoridades correspondientes. 
Sus respuestas fueron puntuales: 
1. Sobre la supuesta violencia institucional y 
despidos injustificados comento lo siguiente:
Del grupo de personas que se han manifestado 
y que han hecho público a través de las dife-
rentes redes sociales les expongo lo siguiente:
• Una de las personas que pudimos 
identificar desde este equipo de trabajo, ter-
minó su relación laboral con IMM de manera 
voluntaria, lo cual implicó que con esta acción 
se dejara de atender a mujeres víctimas de vio-
lencia que se tenían previamente agendadas; 
en dicho caso representó una afectación al 
propio instituto
• Otra de las personas identificadas 
por el equipo de trabajo, termino su relación 
laboral, ya que era por un tiempo determina-
do; es decir, había un contrato con una fecha 
de inicio y con una fecha de terminación.
• En el caso de otra persona desde el 
15 de mayo del 2023 a la fecha ha emprendido 
una campaña de desprestigio hacia la insti-
tución, hacia mi persona y también hacia mi 
equipo de trabajo. Refiere que ha emprendido 
procedimientos jurídicos y que hasta el mo-
mento no existen sentencias que acrediten lo 
que ella habla en medios de comunicación.
Cabe destacar que, en el caso del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje, ya hay una resolu-
ción favorable para el Instituto en una primera 
instancia. 
“En el último caso quiero comentarles que a 
pesar de que las aseveraciones y las acusacio-
nes no eran fundadas ni motivadas la repre-
sentación jurídica de esta persona se acercó a 
mi equipo de trabajo intentando llegar a una 
conciliación, decirles que en este caso tengo 
entre mis manos de igual manera la finaliza-
ción del asunto, ya que vuelvo a insistir en 
el instituto de la mujer no se vulnera ningún 
derecho y se respeta a cada una y a cada uno 
de los profesionistas que se encuentran labo-
rando”, dijo. 
2. Sobre los supuestos señalamientos de co-
rrupción.
A la fecha el Instituto de la Mujer cuenta con 
dos auditorías, una por parte de la Auditoria 
Superior de la Federación y otra por la Entidad 
Superior de Auditoría y Fiscalización, mismas 
que se encuentran en ejecución y que hasta el 
momento no han tenido alguna observación.
Desde nuestro punto de vista esto ya es algo 
personal y nada impedirá que la señora Rey-
na Hernández continúe con su campaña de 
desprestigio contra su ex jefa. Por lo tanto, no 
sería raro que hoy en la sesión del Congreso 
Local para entregarle la presea Xochiquetzali 
a la psicóloga Ixlol Cielo Preciado Bahena, la 
señora Reyna haga un escándalo para atraer 
reflectores. 
HASTA MAÑANA. 

• jescas70@hotmail.com• 
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El presidente municipal de 
Cuernavaca, José Luis 
Urióstegui Salgado, dio a co-

nocer ayer que planteará al Cabildo 
capitalino la continuidad de Alicia 
Vázquez Luna como titular de la 
Secretaría de Protección y Auxilio 
Ciudadano (Seprac) en la próxima 
administración municipal.
Aunque ha dicho que dará a cono-
cer a quienes integrarán su gabinete 
hasta que tome protesta nuevamen-
te como presidente municipal, ayer 
el edil adelantó que Vázquez Luna 
podría ser confirmada en su encar-
go como secretaria de seguridad.
Sin embargo, fue claro en señalar 
que él hace la propuesta, sin embar-

El periodo vacacional de invierno 
iniciará el 19 de diciembre de 2024 
y concluirá el 8 de enero de 2025, 
para los alumnos de educación bá-
sica de todo el país. Por lo que los 
estudiantes de escuelas públicas 
y privadas regresarán a clases el 
próximo 9 de enero de 2025.
La Secretaría de Educación Pública 
emitió este martes un comunicado 
en el que precisa que los calenda-
rios escolares 2024-2025 (de 190 
días para educación preescolar, pri-
maria y secundaria, en escuelas pú-
blicas y particulares incorporadas 
al Sistema Educativo Nacional; así 
como el de 195 días para Educación 
Normal y demás para la formación 
de maestros de educación básica), 
continúan vigentes y no han sido 
modificados.
Por lo anterior, el titular, Mario 
Delgado Carrillo, detalló que “el 
periodo vacacional de invierno 
inicia el 19 de diciembre de 2024 
y concluye el 8 de enero de 2025, 
para las y los alumnos de Educa-
ción Básica de todo el país, el re-
greso a clases será el próximo 9 de 
enero de 2025”.
De acuerdo con dicho calendario 
escolar vigente, el lunes 6 de enero 
de 2025 se impartirá el Taller In-
tensivo para Personal con Funcio-
nes de Dirección, y los días 7 y 8 
de enero, el primer Taller Intensivo 
para Personal Docente.
Para los planteles de Educación 
Normal y demás para la formación 
de maestras y maestros de educa-
ción básica, el titular de Educación 
señaló que el primer periodo vaca-
cional del ciclo escolar se contem-
pla del 19 de diciembre de 2024 al 
3 de enero de 2025, regresando a 
clases el lunes 6 de enero de 2025.

go, su designación deberá ser con-
firmada por el próximo Cabildo. 
No obstante, consideró importante 
que se acepte su propuesta porque 
con ello darán continuidad a las ac-
ciones que han emprendido en ma-
teria de prevención y combate a la 
delincuencia en Cuernavaca.
“Me parece que la continuidad de 

Alicia Vázquez sería benéfica para 
Cuernavaca, ya se hizo los exáme-
nes de Control y Confianza, al igual 
que otras direcciones. Si el Cabildo 
decide ratificar está en condiciones, 
si decide no hacerlo, estaríamos en 
posibilidad de designar a alguien 
más”, dijo.
Refirió que Cuernavaca ha tenido 
un crecimiento programado en el 
uso de tecnología, capacitación y 
distribución de personal y equipa-
miento, y cortarlo a estas alturas 
sería cortar los avances que se han 
tenido, consideró.

Del 19 de diciembre 
al 8 de enero, las 
vacaciones escolares

 › El regreso a clases será el 
jueves 9 de enero de 2025 

tlaullipreciado@gmail.com

TLAULLI ROCÍO PRECIADO

Propondrá alcalde continuidad 
de Alicia Vázquez Luna 

 » JOSÉ LUIS Urióstegui plantea el seguimiento de acciones 
de prevención y combate a la delincuencia en Cuernavaca 

rethse76@gmail.com

MA. ESTHER L. MARTÍNEZ

EL ALCALDE PRESIDIÓ ayer la última sesión del periodo 2022-2024 del Consejo 
de Seguridad Pública de Cuernavaca.

CO
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blica de Cuernavaca ha abonado en es-
tos casi tres años a la transformación 

del municipio en materia de prevención y de 
seguridad contando con la participación acti-
va de la sociedad civil y de diversas instan-
cias gubernamentales que han medido de ma-
nera transparente y permanente las acciones 
y políticas públicas para inhibir los delitos 
de forma considerable, aseguró el presiden-
te municipal de Cuernavaca y presidente de 
este cuerpo colegiado, José Luis Urióstegui 
Salgado. 
En la XVIII y última sesión ordinaria del 
consejo, José Luis Urióstegui destacó el tra-
bajo hecho desde este órgano donde la coor-
dinación, simpatía y colaboración que han 
tenido la personal titular de la Secretaría de 
Protección y Auxilio Ciudadano (SEPRAC), 
Alicia Vázquez Luna y el secretario ejecutivo 
del Consejo Municipal de Seguridad Pública, 
Marco Olvera Benedicto, ha derivado en el 
cumplimiento de la ley que los obliga a rendir 
informes de manera periódica para medir los 
avances que se han tenido o aquellos en los 
que no han avanzado en materia preventiva. 
En esta última sesión ordinaria del periodo 
2022- 2024 se tomó protesta a la diputada 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
de Morelos, Jazmín solano López y al direc-
tor general de Coordinación con Consejos y 
Comités del Secretariado Ejecutivo del Siste-
ma Estatal de Seguridad Pública, Omar An-
tonio López Parada, como nuevos integrantes 
del Consejo Municipal de Seguridad Pública 
de Cuernavaca.
El alcalde resaltó la participación de cada una 
y uno de los consejeros ciudadanos que con 
respeto y el ánimo de aportar han abonado al 
fortalecimiento de las acciones preventivas y 
de combate al delito en la capital morelense, 
resaltando que desde el consejo han tomado 
en cuenta las opiniones de quienes desde la 
sociedad les indican cual es la problemática 
que se está viviendo y también la forma en 
que esta problemática pudiera resolverse.
Como parte de la toma de decisiones en la 
prevención del delito y para abonar a la segu-
ridad pública, José Luis Urióstegui puntuali-
zó que en Cuernavaca han aplicado políticas 
públicas con perspectiva de género no solo 
desde el Instituto de la Mujer de Cuernavaca 
(IMC), sino también en obras y servicios pú-
blicos que incluso han dado como resultado 
que Cuernavaca hoy sea un municipio supe-
ravitario en materia de alumbrado público, 
devolviéndoles la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE) de manera mensual entre cien 
a 200 mil pesos por un menor consumo de 
energía al sustituir más de 17 mil luminarias 
de las 34 mil que tiene el censo de la ciudad 
con lámparas Led que producen menos calor 
y gastan menos energía. 
Precisó que la toma decisiones dentro del 
Consejo Municipal de Seguridad Pública im-
pacta en todas las áreas del Ayuntamiento e 
incluso es el reflejo del trabajo colaborativo 
que se ha tenido a partir del 01 de octubre de 
este año tanto con el Gobierno del Estado y 
quienes le representan en esta mesa como con 
las áreas federales como la Guardia Nacional 
y la SEDENA, que les ha permitido mejorar 
la percepción de seguridad en Cuernavaca, 
tema que seguirán trabajando.  
En este sentido, representantes de la Uni-

versidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), de la Secretaría de Gobernación 
del Estado y de la sociedad civil, recono-
cieron el trabajo hecho por la administra-
ción municipal en materia de seguridad y 
prevención del delito, con quienes han co-
laborado para recuperar la tranquilidad de 
los cuernavaquenses y mejorar su calidad 
de vida.

Cuernavaca avanza en prevención y seguridad: José Luis Urióstegui
 » CONSEJO MUNICIPAL de Seguridad Pública de Cuernavaca, referente a 

nivel estatal de participación coordinada entre la sociedad civil y autoridades
 » EN LA XVIII y última sesión ordinaria del Consejo, el presidente municipal 

destacó el trabajo hecho desde este órgano colegiado para avanzar en las 
acciones preventivas y de seguridad 

 » RESALTÓ QUE desde el Consejo han tomado en cuenta las opiniones de 
quienes desde la sociedad les indican cuál es la problemática que se está 
viviendo y también la forma en que pudiera resolverse
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TE INVITA

BUSCA LA DINÁMICA 
EN NUESTRA EDICIÓN

 IMPRESA PARA OBTENER 
TUS ACCESOS.....

El gobierno de Margarita González Saravia impulsa 
diversas acciones para fortalecer la identidad cul-
tural morelense; este lunes, la primera mandataria 

puso en marcha un programa de capacitación para que las 
y los artesanos de comunidades originarias puedan inno-
var en la presentación de sus productos, y tengan mayores 
oportunidades de comercialización.
La presentación del programa denominado “Capacitación, 
turismo y cultura, generando economía por la tierra que 
nos une”, se realizó en el municipio de Huitzilac, donde 
se desarrolló una verbena popular con la participación de 
cocineras tradicionales, artesanas textiles de Hueyapan, 
charros y escaramuzas, entre otros, mostrando sólo una 
pequeña parte de la vasta cultura morelense.
En tal sentido, la titular del Poder Ejecutivo afirmó que 
este proyecto es muy significativo porque está sentando 
las bases de lo que hará su gobierno para generar el desa-
rrollo económico que las y los artesanos emprendedores 
requieren: “Lo vamos a lograr; vamos a posicionar a Mo-
relos como uno de los principales estados en producción 
artesanal”, expresó.
Asimismo, con el propósito de fortalecer esta estrategia, 
agregó que el Gobierno estatal trabaja en la creación de un 
modelo de tiendas especiales ofertar productos artesana-
les de Morelos y que éstos lleguen a todo el mundo.
Los cursos, talleres y asesorías estarán a cargo del Institu-
to de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos 
(Icatmor), en coordinación con el Instituto de Economía y 
Bienestar. Con esta iniciativa se busca la preservación y 
expansión de las artesanías, fomentando y transmitiendo 
el amor por la cultura y tradiciones a las nuevas genera-
ciones, afirmó Víctor Sánchez Trujillo, secretario de De-
sarrollo Económico y del Trabajo.
Al tomar la palabra, Verónica Morales Hernández, direc-
tora general del Icatmor, dio a conocer que “se brindará 
capacitación técnica, de gestión y herramientas necesa-
rias para mejorar la imagen de sus productos, optimizan-
do procesos de producción, resaltando ese valor agregado 
con el que ya cuenta cada uno de los artesanos locales”, a 
quienes se les otorgará una certificación.
El proyecto contará con la participación de Delia Gon-
zález, reconocida diseñadora de joyería, quien destacó 
que en el área que le corresponde, el objetivo es crear una 
línea de joyería que integre los elementos distintivos de 
Morelos; promover los valores de sostenibilidad, respon-
sabilidad social y respeto por la identidad cultural. 
En este evento, la gobernadora Margarita González Sa-
ravia estuvo acompañada de Monserrat Orellana Colme-
nares, secretaria de Cultura; Daniel Altafi Valladares, 
secretario de Turismo, y Rafael Vargas Muñoz, alcalde de 
Huitzilac, con quienes realizó un recorrido para conocer 
los productos que elaboran manos mágicas de las y los 
artesanos morelenses.

 » “GENERANDO ECONOMÍA POR LA TIERRA QUE NOS UNE”

Pone en marcha MGS estrategia “Capacitación, turismo y cultura”
 » CONTRIBUYE MARGARITA González 

Saravia al bienestar de comunidades 
culturales y artísticas con programa de 
certificación para impulsar proyectos 
productivos



LA UNIÓN DE MORELOS10 MIÉRCOLES 4
DICIEMBRE 2024

@
un

io
nd

em
or

el
os

la
un

io
n.

co
m

.m
x

El Congreso del estado de Mo-
relos, a través de la Comisión 
de Atención a Grupos Vulne-

rables y Personas con Discapacidad, 
que preside el diputado Alberto 
Sánchez Ortega, entregó este mar-
tes, en sesión solemne, el Premio a 
las Personas con Discapacidad “Ga-
briela R. Brimmer Dlugacz” 2024, 
a siete miembros de la sociedad 
morelense que se distinguieron por 
sus actividades en la vida artística, 
cultural, académica, deportiva o so-
cial.
El premio, que consiste en un di-
ploma alusivo y un estímulo eco-
nómico, fue entregado a Yael Eloí-
sa Bustos; Karla Cleopatra García 
Hernández; Amado de Jesús de la 
Rosa Sotelo; Luis Alberto Rodrí-
guez Galicia; Jesús Antonio López 
Villalva; Luis Antonio Gadea Ba-
rrera; y Aurelio Sarabia Benítez, 
quienes fueron evaluados de forma 
objetiva por un Comité Calificador 

y cumplieron los requisitos estable-
cidos en el Decreto 1163 publicado 
el 8 de enero de 2014, por el que se 
crea el galardón.
En su mensaje, el diputado Alberto 
Sánchez destacó la nueva Ley para 
la Inclusión al Desarrollo de las 
Personas con Discapacidad, anun-
ció que pugnará por la asignación 
de un presupuesto digno y progre-
sivo para este 2025, y reiteró su 

compromiso de “seguir presentan-
do iniciativas, legislando con visión 
de derechos humanos y atendiendo 
nuestra responsabilidad constitu-
cional como convencional, pero, 
sobre todo, seguiré luchando por 
abatir y desaparecer la más genera-
lizada de las barreras actitudinales, 
la de aquéllos que no se han dado 
cuenta que todos somos iguales”.
En el marco del Día Internacional 

de las Personas con Discapacidad, 
dijo que en Morelos, desde este 
Congreso y la comisión legislativa 
que preside, “estaremos solidaria-
mente alineados a los compromisos 
internacionales en materia de de-
rechos humanos”, y conscientes de 
que un desarrollo verdaderamente 
sostenible para los morelenses con 
discapacidad, nos exige centrarnos 
de forma muy objetiva en sus nece-

sidades y derechos, no solo como 
beneficiarios, sino como contri-
buyentes activos en la vida social, 
económica y política.
En su oportunidad, la presidenta de 
la Mesa Directiva, diputada Jaz-
mín Solano López, dijo que “las 
personas con discapacidad tienen 
dificultades en su vida diaria y re-
quieren frecuentemente servicios 
de asistencia, pero esto no les quita 
ni dignidad ni libertad, quienes no 
las hemos sabido incluir, somos las 
personas funcionales en las con-
diciones sociales en que vivimos, 
pero podemos cambiar estas condi-
ciones para ser incluyentes”.
Señaló que las personas con disca-
pacidad no quieren dádivas, sino 
ser incluidas, por eso debemos 
agradecer y reconocer su fortaleza, 
su capacidad para transformarse 
y con su presencia nos recuerdan 
que cada día deciden ser felices, ser 
fuertes y resilientes; les agradeció 
“por recordarnos esa gran fortaleza 
que tenemos los seres humanos, que 
lo único que nos hace diferentes a 
todos y a todas es esa capacidad de 
salir adelante y hacerlo día con día”.
Al hablar a nombre de los galardo-
nados, el ciudadano Amado de Je-
sús de la Rosa Sotelo agradeció el 
apoyo del Congreso con legislación 
que fortalece los derechos de esta 
comunidad, y se pronunció por la 
creación del Instituto de Personas 
con Discapacidad, que debe ser li-
derado por personas con discapaci-
dad y contar con presupuesto, pues 
“sin inversión no hay inclusión”.

Entrega Congreso el premio “Gabriela R. Brimmer” 2024
 » LOS GANADORES son 

Yael Eloísa Bustos; Karla 
Cleopatra García Hernández; 
Amado de Jesús de la 
Rosa Sotelo; Luis Alberto 
Rodríguez Galicia; Jesús 
Antonio López Villalva; Luis 
Antonio Gadea Barrera y 
Aurelio Sarabia Benítez

 » A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD
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iGANA  MUY FÁCIL TUS 
BOLETOS*!

Sólo presenta este anuncio recortadoy obten dos 
cortesías en:

* Promoción válida a 2 boletos por recorte y disponibilidad de cortesias por día.
No Aplica con otras promociones.

Las oficinas de La Unión de Morelos ubicadas en
Av. Vicente Guerrero No. 777 Col. Tezontepec

Cuernavaca, Morelos 
en Horario de 13:00 a 16:30 hrs.

 el día de hoy

Y en la oficinas de Grupo Audiorama ubicadas en
Av. Morelos 309, Cuernavaca Centro,

en Horario de 10:00 a 16:30 hrs. 
el día de hoy
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TE INVITA

PATROCINADOR OFICIAL DE 
LAS ARTES MARCIALES

EN EL ESTADO

APOYANDO LOS EVENTOS CON 
CAUSA

Autoridades de la delegación en 
Morelos de la Secretaría del 
Bienestar confirmaron que se 

presentaron tres denuncias por robo 
dentro del programa “La Escuela es 
Nuestra”. Por otro lado, informaron el 
avance en el registro para otros pro-
gramas.
En conferencia de prensa, el delega-
do José Isaías López indicó que se 
recibió a los padres de familia de la 
escuela de Emiliano Zapata que re-
cientemente se manifestaron para pro-
testar por el hurto de alrededor de 200 
mil pesos por parte de la tesorera del 
comité, quien huyó con el dinero que 
estaba destinado a la construcción de 
una barda perimetral.
Expuso que para la dependencia fede-
ral, el recurso es de los padres desde el 
momento en el que se entrega, pero en 
virtud de que se trata de fondos públi-
cos federales, se inició una denuncia, 
y en estos días platicará con titular de 
la Fiscalía General del Estado para 
que se atienda el asunto.
Dijo que otro de los casos ocurrió en 

la zona oriente, donde se regresó el 
dinero que había “tomado” un inte-
grante del comité, luego de haber sido 
detenido. Mencionó que hubo otro 
más de una escuela, cuyos datos no 
precisó.
A decir del delegado, estos casos son 
“contados”, si se toma en cuenta que 
se han atendido 800 planteles en el 
programa “La Escuela es Nuestra”. 
“Ha pasado, son los menos, porque ha 

habido casos extraordinarios en los 
que los comités demuestran la capa-
cidad de toma de decisiones para or-
ganizarse y, sobre todo, es que en el 
manejo de los recursos lo hacen con 
honestidad, y hay casos ejemplares 
donde son tan buenos que les sobra 
dinero y lejos de decir: vamos a repar-
tírnoslo, por el contrario, reintegran el 
dinero para otras escuelas, aunque no 
es posible porque por norma lo deben 

Hay tres denuncias por robo de dinero de “La escuela es nuestra” 
 » NO OBSTANTE, en lo general, comités de padres de familia hacen buen uso de los recursos del programa, afirma la Secretaría del Bienestar 

tlaullipreciado@gmail.com

TLAULLI ROCÍO PRECIADO

La mañana de ayer, el diputado 
Gerardo Abarca Peña, integrante 
del Grupo Parlamentario del Par-
tido Acción Nacional, encabezó la 
toma de protesta del Consejo Au-
xiliar Legislativo de Protección 
Civil, donde resaltó la importancia 
de que los ciudadanos hagan valer 
su derecho a “participar en la cosa 
pública y ser parte de este Congre-
so”, donde, a través de su persona, 
“encontrarán la voz para presentar 
iniciativas y reformas ante el pleno 
esta legislatura”.
En sus palabras de bienvenida, el 
también presidente de la Comisión 
para el Seguimiento al Cumpli-
miento de la Agenda 2030, aseguró 
que la participación de la sociedad 
“nos permite ser más transparentes 
y responsables en nuestro trabajo, 
cuando los ciudadanos están invo-
lucrados en el proceso legislativo, 

pueden exigir que se rindan cuentas 
de nuestras acciones y decisiones”.
Tras realizar la toma de protesta a 
los miembros del Consejo Auxiliar 
Legislativo de Protección Civil, 
dijo que su presencia activa con-
tribuirá a generar propuestas “sin 
ocurrencias o visiones sesgadas; 
conocer sus necesidades y preocu-
paciones, y legislar de manera más 
efectiva y justa”. 
Al anunciar su propuesta para in-
tegrar consejos auxiliares legisla-
tivos en diversos temas, Gerardo 
Abarca detalló que estarán confor-
mados por ciudadanos radicados en 
Morelos, que tengan experiencia y 

capacidad en el ámbito del consejo 
correspondiente; personas con alto 
reconocimiento social y que, ade-
más, demuestren interés legítimo 
en aportar su capacidad a favor de 
mejorar la vida social del estado.
Para finalizar el evento, que tuvo 
lugar en el jardín del Congreso del 
estado, se llevó a cabo la firma del 
convenio de colaboración con el 
Instituto de Educación en Protec-
ción Civil y Consultoría e Innova-
ción en Protección Civil, el cual 
tiene como objetivo otorgar des-
cuentos en materia de protección 
civil para la micro, pequeña y me-
diana empresa.

Rinde protesta Consejo Auxiliar Legislativo de Protección Civil
 › La participación 

ciudadana contribuye a 
generar propuestas sin 
visiones sesgadas, conocer 
sus necesidades y legislar de 
manera más efectiva y justa: 
diputado Gerardo Abarca

usar en esa escuela”.
El titular de la SB en el estado aseguró 
tajante que no hay “siervos de la na-
ción”  de esa dependencia implicados, 
como en su momento lo plantearon los 
manifestantes. Aseguró que no tienen 
permitido ni decirles dónde comprar, 
ni dónde hay materiales más baratos 
para que no haya lugar a sospecha ni 

conflictos de interés.
Isaías López mencionó que los pro-
pios padres de familia eligen a los co-
mités, y entre ellos se conocen bien.
Mencionó que a las escuelas se les han 
autorizado proyectos y entregado re-
cursos por diferentes montos que van 
desde los 250 mil a los 600 mil pesos, 
lo que depende de la obra y la matrícu-
la del centro escolar.
Por otro lado, se dio a conocer que el 
30 de noviembre concluyó el registro 
del programa Mujeres con Bienestar, 
en el que se registraron mujeres de 63 
y 64 años en la primera etapa, con más 
de 15 mil 614 personas. En enero lle-
garán las tarjetas del Bienestar.
El mismo sábado cerró el registro de 
adultos mayores de 65 años y más, y 
se alcanzaron los seis mil registros 
nuevos. Pidió que estén pendientes 
pues llegarán sus plásticos bancarios 
en el primer mes de enero.
En cuanto a las becas “Rita Cetina”, 
las autoridades recordaron que el pla-
zo vence el 18 de este mes, y llevan el 
80 por ciento de avance.  

DELEGADOS DE LA Secretaría del Bienestar en Morelos informaron avances en los registros para programas sociales en la entidad.
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La Coordinación de Protección Civil 
de Cuernavaca llevará a cabo reco-
rridos en tianguis y mercados muni-
cipales para evitar la venta ilegal de 
juegos pirotécnicos.

Lo anterior fue dado a conocer por 
Nora Isabel González Cruz, titular de 
esa dependencia, quien informó que 
los operativos se llevarán a cabo de 
manera conjunta con la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena).
Explicó que realizarán recorridos du-
rante todo este mes de diciembre junto 
con elementos de la Sedena para veri-
ficar que en los mercados y tianguis 
de los poblados del municipio no se 
comercialicen cohetes, pólvora o arte-

factos explosivos.
Señaló que también efectuarán revi-
siones en el poblado de Ocotepec en 
donde se tienen ubicados polvorines o 
negocios con venta de pirotecnia, con 
el objetivo de evitar riesgos por el al-
macenamiento incorrecto.
González Cruz exhortó a la población 
a evitar comprar estos productos a fin 
de prevenir accidentes que pongan en 
riesgo la vida de quienes manipulan 
explosivos.

Revisarán que no se venda pirotecnia en tianguis y mercados 
 › En operativos en 

Cuernavaca participará la 
Sedena 

rethse76@gmail.com

MA. ESTHER L. MARTÍNEZ
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ANIVE
RSARI

O

TE INVITAMOS AL 
ENCENDIDO DEL

ÁRBOL DE LA ESPERANZA
25 D e s e o s

SIEMBRA UNA SONRISA
¡DONA UN JUGUETE!

HORA DEL ENCENDIDO
19:00 HRS.

EN:

VIERNES 06 DE DICIEMBRE
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Al comenzar la temporada navide-
ña, en la que se podrían presentar 
situaciones de riesgo, la Dirección 
de Protección Civil de este muni-
cipio llamó a la población a tomar 
precauciones en las reuniones, en 
las viviendas y negocios.
El titular de la dependencia, Hadid 
Salgado, señaló que la corporación 
tiene preparado un programa espe-
cial para esta temporada invernal, 
en el que informarán a la población 
que se proteja del clima, harán revi-
siones de espacios públicos y otras 
actividades que les competen.
Asimismo, hizo la recomendación 
a los padres de familia que no de-
jen sus hijos jugar con pirotecnia, 
pero si lo permiten, que no los de-
jen solos porque puede tener conse-

cuencias fatales si no se maneja de 
manera adecuada.
“Es importante que todas las ins-
talaciones eléctricas que se ponen 
por la temporada cumplan con la 
normatividad. Cuando compren 
material eléctrico deben ver que 
tenga una etiqueta que diga ‘NOM’, 
que significa que cumple con las 
normas oficiales mexicanas, para 
no comprar extensiones que pueden 
provocar un incendio, que puede 
traer como consecuencia la pérdida 
del patrimonio; asimismo, no dejar 
velas encendidas o anafres en espa-
cios cerrados”, recomendó.
Quemar llantas era una tradición en 
esta temporada, pero ahora eso ya 
no debe hacerse porque se contami-
na el ambiente. Además, “en nues-
tros recorridos hemos visto que esta 
práctica ha disminuido”, dijo.

Autoridades municipales dieron a 
conocer la cartelera artística y cul-
tural, así como otras actividades, 
con motivo de la tradicional Feria 
de Año Nuevo, en honor al Señor de 
Tula, que en esta ocasión cumplirá 
301 años de tradición.
En conferencia de prensa en el zóca-
lo de la ciudad, autoridades munici-
pales, acompañadas por el comité de 
feria, dieron a conocer la cartelera. 
La feria iniciará el primero de enero 
del siguiente año, pero desde una se-
mana antes comenzará la celebración.
El alcalde de Jojutla, Alan Martí-
nez García, informó que el 15 de 
diciembre se instalarán los juegos 
mecánicos en el mismo lugar de los 
últimos años, una bodega que era de 

una empresa de pan, sobre el bule-
var Lázaro Cárdenas, y el 19 se ins-
talarán todos los comercios sobre la 
avenida.
El 21 iniciará formalmente la feria 
con todos los expositores comercia-
les, artesanías, juegos mecánicos y 
demás actividades.
Ese día, en el Teatro del Pueblo se 
presentará una soprano a las 7:00 pm 
y a las 8:00 el grupo Rayito Colom-
biano; el 22, Guitarras del Ágora, y a 
las ocho, el comediante “El Costeño”.
El 23 se presentarán un grupo de 
danza y Descarga Sureña; el 25 de 
diciembre, en el atrio de la iglesia 
de San Miguel Arcángel se presen-
tará una orquesta sinfónica, a las 
ocho de la noche.
El 26, en el Teatro del Pueblo ofre-
cerán “Una historia de Navidad”; 
el 27, presentación de danza y el 

mismo día, en el lienzo charro, un 
jaripeo; el 28 se presentará Playa 
Limbo en “La Perseverancia”; el 
29, en el mismo lugar, habrá una 
exhibición de danzón; el 30 de di-
ciembre se abrirá un espacio cul-
tural para quien guste presentarse, 
talento local.
Oficialmente la feria se inaugura el 
primero de enero, con una cabalga-
ta y el corte del listón. Habrá un ja-
ripeo baile ese día y un espectáculo 
de pirotecnia.
El 2 de enero comenzarán las pre-
sentaciones en el Teatro del Pue-
blo con danza; el 3 de enero, baile 
popular; el 4, música morelense y 
danza fusión; el 5, una presentación 
de teatro y danza y banda Triciclus 
Circus Band; el 6 actuará el coro de 
iniciación artística del municipio y 
otro espectáculo.
Asimismo, se informó que del 13 de 
diciembre al 5 de enero se instalará 
una pista de hielo, que estará abierta 
para todo público. Los días 13 al 15 
de diciembre; 20 al 22 de diciem-
bre; 27-29 de diciembre y 3 al 5 de 
enero 2025 habrá una exhibición de 
patinaje con personajes de Disney, a 
las 6:00 y 7:00 pm.
Se estima que se instalarán 600 co-
merciantes en esta edición de la fe-
ria. Los puestos se levantarían el 15 
de enero de 2025.
Por su parte, las representantes de 
los comerciantes, Claudia Haro 
Batalla y Esther Morales Casildo, 
agradecieron a las autoridades y di-
jeron que todavía hay lugares para 
comerciantes que deseen partici-
par. Posteriormente declinaron dar 
cualquier tipo de entrevista.

Dan a conocer cartelera de Feria de Año 
Nuevo de Jojutla
 › El inicio formal será el próximo 21 de diciembre

Llama PC de Zacatepec a tomar 
precauciones por temporada invernal
 › Emite la corporación recomendaciones a la ciudadanía

LOS ÁRBOLES NAVIDEÑOS, las luces y demás materiales que se usan en 
esta temporada deben ser de buen material y no sobrecargarlos para evitar 

accidentes.

La presidencia municipal de este 
lugar, que resultó severamente 
dañada por el sismo del 19 de sep-

tiembre de 2017, está ya a una etapa de 
quedar totalmente rehabilitada. La tarde 
del martes se realizó una visita de ins-
pección para supervisar la conclusión de 
la cuarta etapa.
En el recorrido participaron el represen-
tante de la empresa constructora, una 
organización de ciudadanos jojutlense y 
los representantes de una fundación que 
aportó recursos para reconstruir el in-

mueble. Asimismo, se dio el visto bueno a 
los trabajos realizados. El encargado de la 
obra, Ramón Prats Pedroza, explicó que 
con esta cuarta etapa se termina todo en 
materia de seguridad estructural del edi-
ficio y sólo faltarían los acabados. “En la 
planta alta están a tres cuartas partes y en 
la planta baja ya están terminados”.
Dijo que empezaron en septiembre la 
cuarta etapa y recién terminaron el 30 de 
noviembre de este año. 
Se reservó hacer un pronóstico de la 
cantidad de dinero que se necesita para 
terminar totalmente la restauración, de-
bido a que faltan las instalaciones, pero 
además qué tipo de acabados y equipa-

miento se van a utilizar.
“Nosotros trabajamos solamente aplana-
dos, dos cubiertas de planta baja y reti-
ramos los pisos en mal estado.  Todo lo 
nuevo hace falta, va a depender del pro-
yecto y del uso que se le vaya a dar”.
El constructor resaltó la belleza arqui-
tectónica que todavía conserva la presi-
dencia, que data del siglo XVIII. Men-
cionó que debido a las condiciones del 
edificio, tuvieron que sustituir elemen-
tos antiguos.
Aclaró que su empresa, “Arquitectura 
Monumenta” –de la Ciudad de México-,  
fue contratada por el gobierno federal a 
través del programa nacional de recons-

trucción y la Asociación Civil “Adopta 
una obra de arte”. Por cierto, precisa-
mente, los integrantes de esa Fundación, 
fueron los que realizaron ayer un reco-
rrido por el inmueble.
Consideró que el uso de la presidencia, 
cuando esté totalmente terminada, debe ser 
determinado por los jojutlenses, que el pue-
blo decida para qué utiliza su patrimonio.  
“Las personas de Jojutla son las que deben 
disfrutar de la presidencia. Para la gente de 
fuera, debe haber otros atractivos”.
Finalmente, destacó que para la rehabili-
tación, participaron el gobierno federal, 
empresas privadas, Fundaciones, socie-
dad civil y gobierno municipal.

Avanza rehabilitación de la presidencia municipal de Jojutla
 » CONCLUYEN LOS trabajos de la cuarta etapa; falta una más

LOS TRABAJOS EN la planta baja ya fueron terminados.
LA PRESIDENCIA MUNICIPAL de Jojutla está cerca de ser rehabilitada totalmente; sólo 

falta una etapa.

SE DIO A conocer que todo está listo para la tradicional Feria de Año Nuevo 
Jojutla 2025.

LA REDACCIÓN / JOJUTLA
LA REDACCIÓN / ZACATEPEC

LA REDACCIÓN / JOJUTLA
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Con motivo de la próxima feria en 
honor a la Purísima Concepción, las 
autoridades de Sustentabilidad Am-
biental de este municipio llevaron a 

cabo la capacitación de comercian-
tes para evitar el uso de unicel en 
esa celebración.
Ana Gutiérrez, titular del área, 
comentó que en conjunto con la 
Dirección de Licencias de Funcio-
namiento, se llevó a cabo la capa-
citación dirigida a los comerciantes 
para que se logre una celebración li-
bre de unicel, como se ha trabajado 
en las festividades anteriores.
Comentó que se llevó a cabo un 

ciclo de capacitaciones en materia 
de cambio climático y plásticos de 
un solo uso con el objetivo de con-
tinuar con la segunda edición de la 
feria libre de unicel y así reducir la 
generación de basura.
Finalmente agradeció a los ven-
dedores que se han comprometido 
con la iniciativa y sustituyen los 
recipientes por bolsa de papel y 
colocan letreros para invitar a los 
clientes a llevar su recipiente o 
bolsa reciclable a fin de reducir el 
uso de unicel para lograr un medio 
ambiente sano, diciendo no a los 
desechables.

TE INVITA

BUSCA LA DINÁMICA 
EN NUESTRA EDICIÓN

 IMPRESA PARA OBTENER 
TUS ACCESOS.....

Reiteran llamado a evitar uso de 
unicel en feria de Puente de Ixtla

MANTIENEN CAPACITACIÓN A comerciantes acerca de 
evitar el uso de unicel.

LAS AUTORIDADES BRINDAN información relacionada 
con los daños ambientales ocasionados por los plásticos 

de un solo uso.

El presidente municipal Humber-
to Leonides Segura informó que 
se busca dejar finanzas sanas para 
la próxima administración, pero 
aclaró que, en caso de no recibir el 
depósito de la última participación, 
quedarán algunos pagos pendientes.
El munícipe destacó que es crucial 
la fecha en la que se realizará el 
depósito de las participaciones de 
diciembre para poder liquidar a los 
150 trabajadores del municipio, ya 
que sólo se cuenta con el recurso 
para el pago de aguinaldo.
Leonides Segura comentó que a 
poco menos de un mes de la culmi-
nación de la primera administración 
municipal indígena de Coatetelco, 
será durante su informe de gobier-
no –que se llevará a cabo entre el 
16 y el 20 de diciembre– cuando 
detallará, con documento en mano 
y videos, cada obra pública y ad-
quisición de bienes que dejará a la 

siguiente administración y todos los 
vehículos oficiales, incluyendo am-
bulancias, patrullas y trilladoras, 
para que los habitantes puedan ver 
todos los bienes que deja en favor de 
la comunidad.
Asimismo, detalló que, en coordi-
nación con autoridades del gobier-
no estatal, al término del informe, 
se procederá a la entrega formal de 
todo el mobiliario y equipo de tra-
bajo de cada área a la siguiente ad-
ministración, dejando una adminis-
tración transparente y próspera para 
la siguiente administración.
En este sentido, señaló que desde 
hace dos semanas se ha establecido 
un comité de entrega-recepción por 
parte del alcalde electo, Luis Euse-
bio Onofre Jiménez, y de la actual 
administración.
En los encuentros se ha entablado 
diálogo para avanzar en esta transi-
ción, que se ha desarrollado de ma-
nera adecuada y se llevará a cabo en 
tiempo y forma, garantizando una 
entrega ordenada y transparente.

Busca alcalde de Coatetelco 
dejar finanzas sanas
 › En caso de no recibir el depósito de la última 

participación, quedarán pagos pendientes, señala

El alcalde de este municipio 
indígena, Abraham Salazar 
Ángel, informó que actual-

mente el Ayuntamiento enfrenta 
serios problemas financieros, por 
lo que existe la posibilidad de dejar 
adeudos a la próxima administra-
ción, ante el recorte presupuestal.

En entrevista, el edil señaló que, de 
entrada, la reducción del presupues-
to municipal de aproximadamente 
el 50 por ciento pone en jaque a la 
administración, pues dicho recorte 
afecta principalmente a la base tra-
bajadora.
Salazar Ángel señaló que con tiem-
po se ha dialogado con los traba-
jadores, haciendo algunos ajustes 
necesarios para hacerle frente a la 

problemática.
De igual forma, recordó que, au-
nado a lo anterior, esta situación 
deriva en parte por los problemas 
financieros que heredó de la admi-
nistración anterior.
Declaró que actualmente se han 
despedido un aproximado de 80 tra-
bajadores (de casi 200), con los cua-
les aseguró que están en proceso de 
llegar a acuerdos.

Enfrenta Xoxocotla serios 
problemas financieros: alcalde

 » ABRAHAM SALAZAR Ángel admite que podría dejar adeudos a la próxima 
administración, ante el recorte presupuestal

ABRAHAM SALAZAR ADMITIÓ que las finanzas del municipio atraviesan por una crisis.

 › Exhortan autoridades a 
comerciantes a sumarse 
a esa medida a favor del 
medio ambiente
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El presidente municipal electo de este lugar, 
Jesús Corona Damián, sostuvo una reunión 
con Óscar Jovito Gress Guerrero, titular de 
la Unidad Operativa de Transporte Público, 
Privado y Particular de la Coordinación Ge-
neral de Movilidad y Transporte (CGMT), en 
la que fueron abordadas las prioridades en 
materia de vialidad del municipio.
Durante el encuentro, ambas partes dialoga-
ron acerca de las principales necesidades del 
sector transporte en Cuautla, logrando esta-
blecer acuerdos fundamentales que permiti-
rán fortalecer el servicio de transporte en el 
municipio.
Asimismo, se destacó que Cuautla es donde 
confluyen 16 municipios de la entidad, lo que 
hace que la modernización de la vialidad y 

movilidad vehicular sea una prioridad para el 
desarrollo de la región.
Jesús Corona Damián reafirmó su compromi-
so de trabajar de manera coordinada con las 
instituciones estatales para implementar solu-
ciones efectivas que beneficien directamente 
a los ciudadanos, garantizando un transporte 
más eficiente, seguro y accesible para todos.
“El servicio de transporte es clave para el de-
sarrollo de nuestra ciudad. Con estas acciones 
buscamos mejorar la movilidad y la calidad 
de vida de los cuautlenses”, señaló el presi-
dente electo.
Este esfuerzo conjunto marca el inicio de una 
estrategia integral para optimizar la movili-
dad en Cuautla, reafirmando la voluntad del 
próximo gobierno municipal de trabajar en 
beneficio de la comunidad, destacó.

El alcalde de este municipio, Heladio Rafael 
Sánchez Zavala, encabezó el banderazo de 
inicio de la pavimentación de la carretera 
Huexca-Yecapixtla, que beneficiará a los ha-
bitantes de las comunidades de Los Limones, 
Tecajec, Mixtlalcingo y Huexca, así como del 
estado de Puebla, quienes diariamente transi-
tan por esta arteria vial.
La obra tendrá una superficie de 16 mil 710 
metros cuadrados y se realizará a base de 
concreto hidráulico y un acabado texturizado 
rayado, además de la construcción de guarni-
ciones de concreto, desfogues de agua pluvial 
y balizamiento del tramo carretero.
“Hoy, con el inicio de esta obra, se les hace 
justicia por tantos años que se había luchado; 
hoy demostramos que vale más la palabra y 
aquí estamos arrancando la primera etapa de 
esta importante obra”, señaló Sánchez Zavala.
En el acto estuvieron presentes el diputado 
Francisco Sánchez Zavala, ayudantes muni-
cipales, integrantes del Cabildo y vecinos de 
las comunidades.
Ante los asistentes, Heladio Rafael Sánchez 

destacó que por mucho tiempo, esta obra ha-
bía sido esperada y hasta fue objeto de duras 
críticas; sin embargo, dijo que se logró ob-
tener el recurso económico y ahora será una 
realidad.
“Porque no es fácil tener los recursos para 
una obra como ésta; sabíamos a lo que nos 
habíamos comprometido y sabíamos que po-
díamos lograrlo. Muchos lo dudaron, pero 
hoy con todo gusto iniciamos y en algunos 
meses estará haciéndose realidad, en benefi-
cio de las comunidades de Huexca, Limones, 
Mixtlalcingo, incluso hasta Tecajec, para de-
mostrar que, más que palabras, son hechos”, 
enfatizó.
Alejandro Castro Bazán, director de Proyec-
tos del Ayuntamiento de Yecapixtla, dio a 
conocer la ficha técnica de la pavimentación 
que se realizará en dos etapas. En la prime-
ra se cubrirá una superficie de siete mil 200 
metros cuadrados, con concreto hidráulico, 
desde Huexca hasta el puente Jalalpa.
En la segunda etapa, desde el puente en men-
ción hasta La Cartonera, donde se cubrirá una 
superficie de nueve mil 510 metros cuadrados 
con asfalto.

Alcalde electo y la CGMT abordan 
prioridades de Cuautla

La sociedad civil agrupada en 
“Ciudad Organizada” hizo un 
público un reconocimiento a 

Ludmila Vite Torres, pionera en Mo-
relos del Programa “Padre y Madre 
Canguro, y Estimulación Temprana”, 
que ha permitido sobrevivir a cientos 
de bebés nacidos prematuros y bajar 

los índices de mortalidad neonatal.
Al acto asistieron integrantes del per-
sonal médico y de enfermería de los 
hospitales de Cuautla y Yautepec que 
fue parte del equipo de trabajo de la 
doctora Vite; madres, padres y niños 
“canguro”; miembros de la sociedad 
que han sido parte de los patronatos 
y grupos de damas voluntarias en las 
instituciones de salud donde ha esta-
do la doctora.

En la ceremonia se dieron a conocer 
testimonios y se destacó la trascen-
dencia de la implementación de esta 
técnica para el rescate de los recién 
nacidos.
Asimismo, se dio a conocer que Lud-
mila Vite Torres es una destacada 
médica pediatra con subespecialidad 
en neonatología, quien ha dedicado su 
carrera a mejorar la salud y el bienes-
tar de los niños y las mujeres en More-

los. Su trabajo en el Programa “Padre 
y Madre Canguro” ha sido reconocido 
a niveles nacional e internacional, y 
ha recibido numerosos premios y re-
conocimientos por su labor.
Vite Torres estudió Medicina en la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y se especializó 
en pediatría con subespecialidad en 
neonatología en el Instituto Nacional 
de Pediatría. También cuenta con una 
maestría en Administración de Hos-
pitales por el Instituto Nacional de 
Salud Pública.
Durante su carrera ha ocupado impor-
tantes cargos en instituciones de salud 
en Morelos; dirigió el Hospital de la 
Mujer de Yautepec desde su apertura, 
en enero de 2007, hasta enero de 2015. 
Durante su gestión, dicho nosocomio 
se convirtió en referente estatal en la 
atención de embarazos de alto riesgo, 
enfermedades propias de la mujer con 
trato digno y de calidad, así como ma-
nejo de subespecialidades, lo que au-
mentó la expectativa de vida tanto de 
la mujer como de los recién nacidos 
de término y prematuros en Morelos.
Asimismo, de diciembre de 1999 a 
enero de 2007 fue directora del Hos-
pital General “Dr. Mauro Belaunza-
rán Tapia” de Cuautla.
El Programa “Padre y Madre Cangu-
ro” es una iniciativa que busca mejo-
rar la salud y el bienestar de los bebés 

prematuros y de sus familias. Se basa 
en la técnica de “canguro”, que con-
siste en mantener al bebé en contacto 
piel a piel con el padre o la madre para 
promover su desarrollo y bienestar.
Ludmila Vite fue pionera en la imple-
mentación de este programa en Mo-
relos y ha trabajado incansablemente 
para promover su adopción en insti-
tuciones de salud en toda la región. 
Su trabajo ha sido fundamental para 
mejorar la salud y el bienestar de los 
bebés prematuros y sus familias en 
Morelos.
También se destacó que ha recibido 
numerosos premios y reconocimien-
tos por su labor, incluyendo el Premio 
Nacional de Innovación en Calidad en 
Salud, el Reconocimiento por Desem-
peño Dedicación y Amor durante la 
Trayectoria Profesional, la Mención 
Honorífica por su participación en el 
Premio de Excelencia en Arranque 
Parejo en la Vida; en diciembre de 
1992 obtuvo una felicitación de la Or-
ganización Mundial de la Salud por la 
promoción de la Lactancia Materna 
y Uso de la Técnica Canguro, entre 
otros.
Actualmente es presidenta del Cole-
gio de Médicas del Estado de Morelos 
y sigue trabajando incansablemente 
para promover la salud y el bienestar 
de las mujeres y los niños en la región.

Reconocen labor de Ludmila Vite, pionera 
del Programa “Padre y Madre Canguro”

 » DESTACAN SU quehacer profesional a lo largo de 35 años de servicio en hospitales de 
Morelos

DURANTE LA 
ENTREGA del 
reconocimiento, 
varios asistentes 
compartieron 
sus testimonios 
acerca del 
trabajo de la 
doctora Ludmila 
Vite.

Inicia pavimentación de la carretera 
Huexca-Yecapixtla
 › Encabeza Heladio Rafael Sánchez Zavala el banderazo de inicio de la obra  › Se buscará modernizar las vialidades: Jesús Corona Damián

JESÚS CORONA 
DAMIÁN y 

Óscar Gress 
Guerrero.

AUTORIDADES 
Y VECINOS, 
presentes en 
el inicio de la 
primera etapa de 
la obra.
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VERSA  2014, standard, pre-
c i o s o,  u n  d u e ñ o,  f a c t u r a 
agencia ,  todo pagado,  s in 
peros  Tel:777-2094259  CG 

JETTA 2010, precioso, seminue-
vo, automático, eléctrico, clima, 
llantas nuevas, factura original, 
todo pagado  Tel:777-2094259 

M A Z DA  2 0 1 2  C X- 7  P I E L , 
Q U E M A C O C O S ,  P A N T A -
L L A  N A C I O N A L ,  T O D O 
PA G A D O,  O P O R T U N I D A D 
$154,500 CITAS 777-1618559 
C U E R N AVAC A   C L A 2 0 5 6 8

M A Z D A  c x 9  2 0 1 5 ,  g r a n d 
touring 82,000 kms.  factu-
ra original, excelente, servicios 
$255,000 Tel:777-1196031  CG 

RENAULT  safran 2011, todo 
pagado, llants nuevas, color 
negro, en buenas condicio-
nes   Tel :777-5653774  CG 

VENTO  rebellian 200 2018, 
único dueño, factura origi-
nal  sears plaza cuernavaca 
$17,500 Tel:777-1196031  CG 

R A D I O  t a x i  m i r a v a l  s o l i -
c i t a :  u n i d a d e s  d e  a p o y o, 
no guardias,  horar io f lexi-
b le  Tel :777-3186474   CG 

A V I S O S  
CL ASIFICADOS

 CONTÁCTANOS: 

AUTOS INMUEBLES VARIOS EMPLEOS

777-311-46-31 al 34 ext. 247
777-311-61-11 

Busca Nuestras 

Nuevas Promociones 

ENVÍANOS TUS ANUNCIOS A WHATSAPP 

777 351 15 15 

Miércoles 4 Diciembre 2024

AUTOS

OTRAS 
MARCAS

MOTOS

Deposítalo en nuestras oficinas:  AV. VICENTE GUERRERO 777 COL. TEZONTEPEC O EN CUALQUIER OXXO DEL ESTADO

SECCIÓN

TELÉFONO

  - EL ANUNCIO PAGADO APARECE AL DÍA SIGUIENTE - CORTESÍA SUJETA A DISPONIBILIDAD DE ESPACIO Y HORARIOS

            *No se aceptan fotocopias, papeles en blanco, sólo cupones originales para ser publicados  *El anuncio se publicará 3 días.
        *LA PROMOCIÓN NO APLICA EN CASA, CONDOMINIO, DEPARTAMENTO, LOCALES, BODEGAS, RENTA Y VENTA, 
       RECAMARAS EN RENTA, TERRENOS, TRASPASOS.
• NOTA LA UNIÓN DE MORELOS NO SE HACE RESPONSABLE DE PUBLICACIONES POR MEDIO DE ESTE CUPÓN.

Permítenos servirte mejor, escribiendo con claridad tu texto.

ESCRIBE AQUÍ TU ANUNCIO.  (MÁXIMO 13 PALABRAS)

CUPÓN : 326 VIGENCIA: 
4 DICIEMBRE DE 2024

ANÚNCIATE GRATIS

CUATRO llantas michellin 3/4 
vida 205-55-r16 baratas, estor-
ban,   Tel :777-2094259  CG 

C UAT R O  l lantas  con r ines 
d e  a l u m i n i o  n u e vo s  2 1 5 -
4 5 - r 1 7  n u e vo s,  c i n co  b i r -
los, costarón $16,500 deme 
$14,000 Tel:777-2094259  CG 

A S E S O R Í A  e n  p e n s i o n e s 
i m s s ,  r e c u p e r a c i ó n  s a l d o 
i n fo n a v i t  y  a fo r e ,  w h a t s -
app  Tel :777-1067762  CG 

LAS BARDAS SON LOS ESPEC-
TACULARES DE PISO! TENEMOS 
PARA TU EVENTO O NEGOCIO 
DISPONIBLES EN 20 AVENIDAS, 
10 PUENTES Y PISTA. LA PINTA 
DE BARDA LO MAS EFECTIVO 
Y MAS BARATO LLAME ¡PUBLI-
BARDAS¡ 777-2277171  AP 

EMPLEOS

VARIOS

OFERTAS

VARIOS

COMPRA O 
VENDE TU AUTO

Anúnciate con nosotros

ESCRÍBENOS
      Tel. 777-351-15-15 

LLÁMANOS 
Tel. 777-311-46-31 ext. 247 

MUCHACHA DE PLANTA O 
ENTRADA POR SALIDA

- De confianza
- Referencias necesarias
- Experiencia

Comunicarse al teléfono 

777-1192523

SOLICITO 
MOZO JARDINERO 

DE PLANTA

-Responsable 
-con experiencia 
-referencias necesarias

Comunicarse al teléfono : 

777-1192523

SOLICITO
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EDICTOS, AVISOS 
NOTARIALES Y 

CONVOCATORIAS

Publica
Aquí

¡SOMOS EL DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MORELOS!

Cotiza tu edicto por 
whatsapp

777-351-15-15
o al Tel.

777-311-46-32 ext. 247

Realiza tu pago
(contamos con diferentes 

opciones de pago)

Con�rma tu pago y 
fechas de publicación

Edictos, 
Convocatorias y 

Avisos notariales 

Y LISTO!

PASO 1

PASO 2

PASO 3

Ejemplo

Convocatoria

Ejemplo

Edicto

EDICTO

Ejemplo

  TE 

MEJORAMOS 

CUALQUIER 

COTIZACIÓN

¡CLARO QUE SÍ !

¡GRATIS!
Al realizar 

la contratación de 
1 anuncio, recibe el 2do. 

Anuncio gratis 
o días de regalo

*Válido sólo en anuncios por palabra
*No aplica con otras promociones

*Promoción lunes, miércoles y viernes

Escríbenos Whatsapp         777-3511515

Segunda Publicación

EDICTO
EDICTO

SE CONVOCAN POSTORES.

Ante este Juzgado Noveno Familiar de Primera 
Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de 
Morelos, en la tercera secretaria, se encuentra radica-
do el expediente número 434/2024, relativo al juicio 
SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes de MAURO 
ARIZMENDI TORRES y HERLINDA MARTÍNEZ FUEN-
TES; quienes fallecieron el primero el día veintisiete 
de abril de mil novecientos noventa y la segunda el 
nueve de julio de mil novecientos noventa y seis, 
quienes tuvieron como su último domicilio el ubicado 
en Calle Lázaro Cárdenas, número 621, colonia Jiquil-
pan, Cuernavaca, Morelos.

Se convoca a las personas que se crean con 
derechos a la herencia y acreedores, para que se 
presenten ante este Juzgado a deducirlos dentro del 
término de ley, así mismo se les hace saber que se 
señalan las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS 
DEL DÍA DIECISÉIS DE ENERO DE DOS MIL VEINTI-
CINCO, para que tenga verificativo el desahogo de la 
JUNTA DE HEREDEROS.

Para su publicación por DOS VECES consecuti-
vas de DIEZ EN DIEZ DÍAS en el periódico La Unión de 
Morelos y Boletín Judicial que se edita en esta Ciudad.

Cuernavaca, Morelos; a 14 de noviembre de 
2024.

LA TERCER SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. JERANUI TELLEZ DOMÍNGUEZ.

VO.BO. EL JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA 
INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL 

ESTADO DE MORELOS.

LIC. JESUS DAVID HERNANDEZ MULATO.

Segunda Publicación

EDICTO
EDICTO

SE CONVOCA HEREDEROS.

Ante este Juzgado Civil de Primera Instancia 
del Segundo Distrito Judicial del Estado, comparecen 
ARMANDO, JAIME, GEORGINA, GUSTAVO, MARI-
SOL, JAIVER, ADRIAN, EFIGENIA todos de apellidos 
MELGAR JIMENEZ, denunciando la Sucesión Intes-
tamentaria a Bienes de MARIA JIMENEZ PÉREZ 
quien falleció el día quince de febrero de dos mil 
veinticuatro, tuvo su último domicilio en Calle cinco 
de mayo Colonia Benito Juárez, del Municipio indí-
gena de Coatetelco, Morelos, radicándose la misma 
con el número 220/2024, señalándose las OCHO 
HORAS CON TREINTA MINUTOS del día DIECISIETE 
DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga 
verificativo el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS, a 
la que deberán comparecer debidamente identificados 
acreditando su entroncamiento con la de cujus.

Se hace del conocimiento de la apertura y 
radiación del presente juicio a las personas que se 
consideren con derecho a la herencia, y a los acree-
dores para que se presenten a deducirlos dentro del 
término de ley.

Para su publicación por dos veces consecutivas 
de diez en diez días en el periódico “LA UNIÓN DE 
MORELOS” y “Boletín Judicial”.

 
Tetecala, Morelos, 12 de Noviembre del 2024.

Secretario de Acuerdos

LIC. JESUS ISMAEL SANCHEZ GUERRERO.

Vo. Bo.

JACARANDA MARTINEZ MORALES.
JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL 

SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO DE MORELOS.

Sexta Publicación

EDICTO

Tercera Publicación

EDICTO
EDICTO

LEONOR BAHENA TRUJILLO.
En el lugar en que se encuentre.

En este Juzgado Segundo Familiar de Primera 
Instancia del Noveno Distrito Judicial en el Estado, 
con residencia en Jiutepec, Morelos, los apoderado 
legales de BANCO MERCANTIL DEL NORTE S.A. INS-
TITUCIÓN DE BANCA MÚLTIPLE GRUPO FINANCIERO 
BANORTE promovieron en la vía Especial Hipotecaria 
contra LEONOR BAHENA TRUJILLO, misma que se 
radicó en la Segunda Secretaria de Acuerdos bajo el 
expediente 689/2018-2, en el cual se ordenó por auto 
de once de octubre de dos mil veinticuatro, emplazarla 
por medio de edictos, en consecuencia, con las copias 
simples de traslado exhibidas de la denuncia, se le 
notifica a LEONOR BAHENA TRUJILLO, haciéndole 
saber que debe presentarse ante este juzgado dentro 
del plazo de TREINTA DÍAS, contados a partir de la 
fecha de la última publicación, quedando a su disposi-
ción en esta Secretaria las copias de traslado respecti-
vas, requiriéndole para que señale domicilio para oír y 
recibir notificaciones dentro de la jurisdicción de este 
juzgado, apercibida que de no hacerlo las subsecuen-
tes notificaciones se le harán por medio del BOLETÍN 
que edita en este H. Tribunal.

Publíquese por tres veces de tres en tres días 
en el periódico de Mayor Circulación y en el Boletín 
Judicial que edita el H. Tribunal Superior de Justicia del 
Estado de Morelos.

Jiutepec, Morelos, veinticuatro de octubre de 
dos mil veinticuatro.

LIC. ENRIQUE ROMAN FLORES ROMERO
SECRETARIO DE ACUERDOS

Vo.Bo.
D. EN D. VERONICA ISABEL GARCÍA HIGUERA.
JUEZA SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INS-

TANCIA DEL NOVENO DISTRITO JUDICIAL EN EL 
ESTADO DE MORELOS
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Primera Publicación

AVISO NOTARIAL

Primera Publicación

EDICTO
AVISO NOTARIAL

Lic. Neftalí Tajonar Salazar
Notario Público Número Cuatro

Sexta Demarcación Notarial del Estado de 
Morelos

Mediante instrumento público 58,305, volumen 
975, de fecha 29 de noviembre de 2024, otorgado 
ante mi fe, se hizo constar: EL INICIO DEL TRÁMITE 
DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE LA 
SEÑORA VIRGINIA MORALES MENDOZA, A QUIEN 
TAMBIÉN SE LE CONOCIÓ INDISTINTAMENTE CON 
EL NOMBRE DE VIRGINIA MORALES, a solicitud del 
señor JUAN ISMAEL URRUTIA MORALES, quien en su 
calidad de Heredero, reconoció la validez del testamen-
to público abierto y aceptó la herencia en los términos 
establecidos, así mismo, aceptó el cargo de Albacea 
que se le confirió, protestando su fiel y leal desempe-
ño, manifestando que procederá a formular el inven-
tario correspondiente dentro del término legal. Lo que 
se hace del conocimiento público, en cumplimiento del 
artículo 758 del Código Procesal Familiar en vigor para 
el Estado Libre y Soberano de Morelos.

Para su publicación por dos veces consecutivas 
de diez en diez días, en el Periódico "La Unión de 
Morelos" y en el Periódico Oficial del Estado "Tierra 
y Libertad".

A T E N T A M E N T E
H. H. CUAUTLA, MORELOS, A 04 DE DICIEMBRE 

DE 2024.

LIC. NEFTALÍ TAJONAR SALAZAR.
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO CUATRO EN EJER-

CICIO DE LA SEXTA DEMARCACIÓN NOTARIAL DEL 
ESTADO DE MORELOS.

EDICTO

SE CONVOCAN HEREDEROS

P R E S E N T E

En el Juzgado Primero Familiar de Primera Ins-

tancia del Noveno Distrito Judicial en en Jiutepec, 

Morelos, FRANCISCO NAVA LAZOS apoderado legal 

de VERÓNICA AGUILAR LAZOS, denuncia la SUCE-

SIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de RAUL AGUILAR 

DIAZ, quien falleció el 27 de septiembre de 1999, 

siendo su último domicilio Calle 28 norte, casa número 

1064, segunda sección Civac, Jiutepec, Morelos, en el 

cual se ordenó convocar herederos a una Junta misma 

que se llevará a cabo a las DIEZ HORAS CON TREINTA 

MINUTOS DEL DIEZ DE FEBRERO DEL DOS MIL VEIN-

TICINCO, en la Tercera Secretaria de Acuerdos bajo el 

expediente 599/2024.

Por medio del presente edicto se convoca a 

las personas que se consideren con derecho a la 

herencia para que se apersonen a deducirlos en el 

término de Ley.

Publíquese por dos veces consecutivas de diez 

en diez días, en el periódico la Unión de Morelos y en 

el Boletín Judicial que edita el H. Tribunal Superior de 

Justicia del Estado de Morelos.

Jiutepec, Morelos a 02 de diciembre del 2024.

LIC. YOLOXOCHITL GARCIA PERALTA

Juez Primero Familiar de Primera instancia del 

Noveno Distrito Judicial del

Estado de Morelos.

LIC. ANA MARIA HERNANDEZ TERAN

Tercera Secretaria de Acuerdos.

EDICTOS, AVISOS 
NOTARIALES Y 

CONVOCATORIAS

INVIERTA

MAYORES INFORMES:

777- 31 24 141
777- 19 57 531VIGILANCIA LAS 24 HRS. Y 

ACCESO CONTROLADO

En la zona Residencial
Más Exclusiva

 De Cuernavaca Vista Hermosa 
y Lomas de Vista Hermosa

Primera Publicación

EDICTO

Segunda Publicación

EDICTO EDICTO
EDICTO

SE CONVOCAN POSTORES:

Ante éste Juzgado Tercero Civil de Primera Instancia del Cuarto Distrito Judicial en el Estado de Morelos; se encuentra 
radicado en la Tercera Secretaría, el expediente 283/2021-3 relativo al juicio ESPECIAL HIPOTECARIO, promovido por 
DANIEL FLORES LINARES en su carácter de cesionario del BANCO MERCANTIL DEL NORTE SOCIEDAD ANÓNIMA, INSTI-
TUCIÓN DE BANCA MULTIPLE, GRUPO FINANCIERO BANORTE contra HUMBERTO RANGEL MARTÍNEZ, en el que se con-
voca a POSTORES para que acudan a este Juzgado ubicado en Calle Puesta del Sol, esquina carretera Cuernavaca-Jojutla, 
Colonia Guadalupe Victoria, Galeana Municipio de Zacatepec, Morelos, A LAS NUEVE HORAS DEL NUEVE DE ENERO DE 
DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo el REMATE EN SEGUNDA ALMONEDA del bien Inmueble ubicado en:

CASA NÚMERO DIEZ, DEL CONDOMINIO “PROVINCIA DE MILÁN”, DEL CONJUNTO URBANO DENOMINADO “LA 
PROVINCIA PRIMERA ETAPA” CONSTITUIDO SOBRE EL BIEN INMUEBLE RESULTANTE DE LA FUSIÓN DE DIECISÉIS 
PREDIOS IDENTIFICADOS COMO PARCELAS NÚMEROS TREINTA Y DOS Z- UNO P-DOS, TREINTA Y TRES Z-UNO P-DOS, 
TREINTA Y CINCO Z-UNO P-DOS, TREINTA Y SEIS Z-UNO P-DOS, TREINTA Y SIETE Z-UNO P-DOS, CUARENTA Z-UNO 
P-DOS, CUATRO Z-UNO P-DOS, CINCO Z-UNO P-DOS, SEIS Z-UNO P-DOS, SIETE Z-UNO P-DOS, OCHO Z-UNO P-DOS, 
NUEVE Z-UNO P-DOS, TRECE Z-UNO P-DOS, VEINTE Z-UNO P-DOS, QUINIENTOS OCHENTA Y NUEVE Z-UNO P-DOS Y 
QUINIENTOS NOVENTA Z-UNO P-DOS; UBICADO AL NORORIENTE DE LA COMUNIDAD DE AMADOR SALAZAR Y AL 
ORIENTE DE LA CARRETERA ESTATAL ZACATEPEC - EMILIANO ZAPATA, EN EJIDO DE SANTA ROSA TREINTA, MUNICIPIO 
DE TLALTIZAPAN, ESTADO DE MORELOS ACTUALMENTE CON EL NÚMERO OFICIAL DIEZ, DEL CONDOMINIO PRIVADA 
MILÁN”, DEL CONJUNTO URBANO DENOMINADO “LA PROVINCIA PRIMERA ETAPA”, UBICADO EN LA LOCALIDAD DE 
SANTA ROSA TREINTA, EN EL MUNICIPIO DE TLALTIZAPAN, MORELOS, con las siguientes medidas y colindancias: AL 
NORTE, EN DOS METROS NUEVE CENTÍMETROS, CON CASA OCHO DE PRIVADA CALAMBRIA Y DOS METROS SESENTA 
Y UN CENTÍMETROS, CON CASA SIETE DE PRIVADA CALAMBRIA, AL SUR, EN CUATRO METROS SETENTA CENTÍME-
TROS, CON AREA COMÚN DE PRIVADA CALABRIA. AL ESTE, EN DIEZ METROS OCHENTA Y OCHO CENTÍMETROS, CON 
CASA ONCE DE PRIVADA MILÁN; AL OESTE, EN DIEZ METROS OCHENTA Y OCHO CENTÍMETROS, CON CASA NUEVE DE 
PRIVADA MILÁN.

 
Sirviendo como postura legal las dos terceras partes del valor del avaluó de $550,800 (QUINIENTOS CINCUENTA 

MIL OCHOCIENTOS PESOS 00/100 M. N.).
Para su publicación por dos veces de siete en siete días en el “Periódico de mayor circulación” en el Estado de 

Morelos y en el “Boletín Judicial” que se edita en este H. Tribunal Superior de Justicia en el estado de Morelos, así como en 
los estrados de este Juzgado y en receptoría de rentas de este lugar.

A T E N T A M E N T E
Zacatepec, Morelos, 26 de noviembre 2024.

TERCER SECRETARIO DE ACUERDOS
LIC. AXEL HIRAM VAZQUEZ MARTÍNEZ

Vo.Bo.
JUEZ TERCERO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA

DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO DE MORELOS.

LIC. JUAN PABLO GONZÁLEZ AVILÉS.

Primera Publicación



LA UNIÓN DE MORELOS20
@

un
io

nd
em

or
el

os
la

un
io

n.
co

m
.m

x

MIÉRCOLES 4
DICIEMBRE 2024LA UNIÓN DE MORELOS16

@
un

io
nd

em
or

el
os

la
un

io
n.

co
m

.m
x

MARTES 12
NOVIEMBRE 2024

JOSÉ ANTONIO GUERRERO

La Secretaría de Marina y Armada 
de México puso en funcionamiento 
diversos medios de contacto para 
que la población denuncie, de ma-
nera directa, malas prácticas de su 
personal e “inclusive el secretario 
de Marina”.
A través de un comunicado la de-
pendencia aseguró que conscientes 
de que la confianza de la ciudada-
nía es su “gran prioridad” ponen a 
disposición de la población en ge-
neral diversos mecanismos para la 
recepción y atención de denuncias 
sobre malas prácticas de cualquier 
servidor público, tanto en el ámbito 
administrativo como en el ámbito 
naval militar.
Básicamente se trata de correos 
electrónicos, para cada una de las 
áreas en las que la Secretaría tiene 
responsabilidad como son: Adua-
nas, Administraciones del Sistema 
Portuario Nacional (ASIPONAS), 
Corredor Interoceánico del Istmo 
de Tehuantepec, Grupo Aeropor-
tuario (GAM), Unidad de Capita-
nías de Puerto y Asuntos Maríti-
mos y Armada de México. 
La dependencia aseguró que a tra-
vés de las denuncias, “estará en 
capacidad de agendar una cita del 
denunciante con los funcionarios 

que corresponden, incluyendo los 
de alto nivel, hasta el escalón que 
sea necesario, inclusive el Secreta-
rio de Marina”.
Los correos electrónicos a los que 
la población puede enviar quejas o 
denuncias son:
Para el caso de Aduanas: facili-
tacion@anam.gob.mx o denun-
cias@anam.gob.mx; ASIPONAS, 
a través de la Coordinadora Gene-
ral de Puertos y Marina Mercan-
te: coordgral.cgpmm@semar.gob.
mx; Corredor Interoceánico del 
Istmo de Tehuantepec: contacto@
ciit.gob.mx y marcela.hidalgo@
ciit.gob.mx; Grupo Aeroportuario 
(GAM): quejasydenuncias@asa.
gob.mx; Unidad de Capitanías de 
Puerto y Asuntos Marítimos: uni-
capam@semar.gob.mx y Armada 
de México: denuncia_ciudada-
na@semar.gob.mx.
La Semar pidió a quienes reali-
cen alguna denuncia, incluir el 
correo: denuncia_ciudadana@
semar.gob.mx, perteneciente a la 
Unidad de Comunicación Social, 
la cual dará trámite a las denuncias 
de cualquier índole ante la instancia 
que corresponda (Órgano Interno 
de Control para efectos adminis-
trativos u organismo disciplinario 
para temas del ámbito naval mili-
tar).
“Estos canales de atención estarán 
disponibles para recibir cualquier 
denuncia que la ciudadanía consi-
dere relevante, y aseguramos que 
cada caso será tratado con la serie-
dad y responsabilidad que merece”, 
concluye el documento.

JOSÉ ANTONIO GUERRERO

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
informó que dos millones de saldos y mensuali-
dades de créditos otorgados por el Instituto del 

Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), fueron congelados.
Explicó que una de las primeras medidas del Progra-
ma Nacional de Vivienda para el Bienestar es atender 
estos créditos, que fueron otorgados antes del 2013 
bajo el esquema de Veces Salario Mínimo (VSM), en 
el que los montos de pago incrementan cada año.
“Todos aquellos que tenían o que tienen créditos del 
Infonavit de antes del 2013, a dos millones de ellos o 
ellas, se les congela la mensualidad: 500 mil se hace 
todo de manera automática; y otro millón y medio, una 
parte de beneficios adicionales, tienen que acudir a las 
oficinas del Infonavit. Y pueden revisarlo en la página 
de internet del Infonavit”, detalló. 
Adelantó que el Infonavit también trabaja en benefi-
cios para aquellas personas que obtuvieron créditos 
del 2014 al 2020 bajo el esquema de viejos pesos, 
mismo caso que revisarán con créditos otorgados por 
el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fo-
vissste).
“Vamos a hacer una mejora adicional, porque también 
ocurre que se pidieron créditos y que hoy están pagan-

Posibles, denuncias directas ante 
Marina y Armada de México
 › Se programarán citas 

del denunciante con el 
funcionario que brinde una 
respuesta y no se limitará 
ningún escalafón

do muchísimo más del crédito que 
recibieron, entonces vienen todavía 
más beneficios”, insistió. 
Por su parte, el director del Infona-
vit, Octavio Romero, detalló que la 
institución tiene una cartera de 6.2 
millones de créditos hipotecarios, 
de los cuales, cuatro millones, que 
representan poco más del 64%, se 
diseñaron bajo un modelo en el que 
el saldo de la deuda y las mensuali-

dades subían cada año debido a que 
estaban en VSM y viejos pesos, lo 
que los hacía impagables.
“De esos 2 millones de derecho-
habientes que hoy congelan ya su 
saldo, 500 mil van a ver congela-
miento y descuentos automáticos 
adicionales; y el millón y medio van 
a ver que su cuenta ya está congela-
da y van a enterarse en esta consulta 
de qué beneficios adicionales van a 

tener”, aseguró.
Pidió que a partir de la próxima se-
mana, las personas cuyo crédito se 
otorgó antes del 2013 puedan con-
sultar los beneficios de este progra-
ma en la página: portalmx.infona-
vit.org.mx.
Reiteró que en las próximas sema-
nas anunciarán otro programa que 
apoyará a las dos millones de perso-
nas restantes con créditos emitidos 
bajo el modelo de viejos pesos en el 
periodo de 2014 a 2020.
“Antes de que termine este año es-
taremos beneficiando a cuatro mi-
llones de familias, de acuerdo con 
las instrucciones que nos dio la pre-
sidenta de la república”, concluyó.

Congelan saldos y mensualidades de dos 
millones de créditos de Infonavit

 » SE TRATA de créditos que fueron otorgados antes del 2013 bajo el esquema de Veces Salario Mínimo 
(VSM); en las próximas semanas habrá otro programa para atajar aquellos asignados del 2014 al 2020 bajo 
el esquema de viejos pesos
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La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ase-
guró que en 2025 iniciará la discusión formal para 
la reducción de la jornada laboral a 40 horas y para 

ello previó la instalación de mesas de trabajo donde se 
escuchen las voces de los diferentes sectores. 
En la conferencia de prensa matutina, fue cuestionada 
sobre la posibilidad de aprobar esta reforma a la Cons-
titución a lo que respondió que será un proceso gradual 
como se aborde la temática. 
“Yo lo dije desde los 100 puntos, que va a ser gradual”, 
recordó la mandataria.
Adelantó que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) coordinará las mesas de discusión en las que se 
invitará y escuchará a todos los sectores de la economía.
“El próximo año empezaríamos ya a discutir la semana 
de 40 horas en un proceso gradual y por sectores, se ha-
rían mesas coordinadas por la Secretaría del Trabajo”, 
señaló. Afirmó que el secretario del Trabajo, Marath Ba-
ruch Bolaños, ya ha sostenido pláticas con algunos sec-
tores para abordar el tema. 
“En algunos sectores ya existe la semana de 40 horas y 
en otros, nos vamos a sentar para ver cómo podemos irlo 
desarrollando. Pero ya se ha avanzado y sería hacía el 
próximo año”, insistió.
El pasado 28 de noviembre el diputado Manuel Vázquez 

Autoriza Cofepris 
medicamento innovador 
contra Alzheimer

Arellano, de Morena, presentó una 
iniciativa en materia de disminución 
de la jornada laboral a 40 horas, bajo 
el argumento de que permitirá incre-
mentar y mejorar la convivencia de 
los menores de edad con sus madres 
y padres.
El legislador promovente mencionó 
que la iniciativa forma parte de un 
esfuerzo colectivo que encabezan 
desde hace años y más visiblemen-
te desde hace meses, trabajadores y 
trabajadoras en todo el país, organi-
zaciones y colectivos como el Frente 
Nacional por las 40 horas. 
La propuesta de reforma plantea que 
la jornada laboral sea de ocho horas 
y cinco días a la semana, con dos 
días de descanso y un salario ínte-
gro. De acuerdo con el diputado, de 
aprobarse esta iniciativa sería tam-
bién un paso hacia la consolidación 
de un nuevo paradigma de los cui-
dados basados en la corresponsabi-
lidad de las tareas domésticas y de 

crianza, con una participación acti-
va de varones y mujeres en situación 
de igualdad.
También, representantes de organi-
zaciones sociales como el Frente Na-
cional por las 40 Horas y la Alianza 
contra la Desigualdad realizaron 
un llamado a la clase trabajadora a 
movilizarse y exigir que se avale 
esta iniciativa y exigieron a las y los 
diputados a acelerar la discusión de 
esta reforma y que el gobierno Fe-
deral, la presidenta Claudia Shein-
baum y los empresarios los tomen 

en cuenta para dialogar y llegar a un 
consenso para alcanzar la reducción 
de la jornada.
Desde la legislatura anterior, la ex-
diputada Susana Prieto Terrazas, 
presentó la iniciativa, pero fue des-
echada por la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados.
Actualmente el artículo 123 de la 
Constitución establece que la jorna-
da laboral máxima es de ocho horas, 
y establece que por cada seis días de 
trabajo el colaborador deberá disfru-
tar, al menos, de un día de descanso.

La Comisión Federal para la Protección contra Ries-
gos Sanitarios (Cofepris) aprobó, el registro sanitario 
de Lecanemab, medicamento biotecnológico innovador 
para el tratamiento de Alzheimer.
Este medicamento, está indicado para pacientes diag-
nosticados en etapa temprana de la enfermedad, en la 
cual pueden desenvolverse de manera independiente, 
pero manifiestan episodios de pérdida de memoria, 
como olvidar palabras familiares o la ubicación de ob-
jetos cotidianos.
Este medicamento ayuda a reducir la tasa de progresión 
de la enfermedad y a retardar el deterioro cognitivo y 
funcional.
De acuerdo con la Secretaría de Salud, en México 
aproximadamente un millón 300 mil personas padecen 
Alzheimer, cifra que representa entre 60 y 70% de los 
diagnósticos de demencia y con mayor frecuencia afec-
ta a personas mayores de 65 años. 
En el mundo, según cifras de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) cerca de 60 millones de personas 
viven con esta enfermedad.
De acuerdo con la Cofepris, las personas con Alzhei-
mer suelen olvidar eventos recientes y presentar pro-
blemas de lenguaje, alteraciones del pensamiento abs-
tracto, desorientación, cambios en el estado de ánimo, 
pérdida de habilidades previamente adquiridas, como 
manejar, no recordar lugares habituales o nombres de 
personas cercanas, así como vestirse por sí mismas, en-
tre otras características.
En fases terminales es posible que quienes sufren este 
padecimiento presenten dificultades al ingerir alimen-
tos, caminar, hablar, así como de incontinencia fecal y 
urinaria.

 › Se trata de Lecanemab, indicado 
en pacientes diagnosticados en etapa 
temprana de la enfermedad; ayuda 
a reducir la tasa de progresión de la 
enfermedad y a retardar el deterioro 
cognitivo y funcional
JOSÉ ANTONIO GUERRERO

JOSÉ ANTONIO GUERRERO

CO
RT

ES
ÍABuscarán en 2025 disminución 

de la jornada laboral 
 » LA PRESIDENTA de México, Claudia 

Sheinbaum, afirmó que la Secretaría del 
Trabajo ha sostenido algunas reuniones con 
diferentes sectores para plantear el tema

LA PRESIDENTA CLAUDIA Sheinbaum confirmó que su gobierno sí pretende 
reducir la jornada laboral a 40 horas. 
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Conquistan torneo de veteranos
 » EL DEPORTIVO Bryan se impuso con amplia ventaja de 

6-0 en la final de vuelta ante los Gordos FC, en la cancha de 
futbol rápido Roger Fut

MARCO AVELINO MEDINA

DEPORTIVO BRYAN MUESTRA el trofeo de campeones. 

erigirse como los mejores.
Pero los del Bryan querían el triun-
fo con honor y demostrando el por 
qué son tan conocidos en el ámbito 
futbolero amateur.
En la primera mitad ante los Gor-
dos, encaminaron el partido para su 
causa gracias a goles de Luis Nava 
“El Gato”, de Mario Álvarez “La 
Bacha”; y de Dante Gómez.
Para el complemento, finiquitaron 
la obra con doblete de Juan Carlos 
Silva “El Torito”, exjugador profe-
sional de las Águilas del América; 
y de César Nava “El Moroco”. Al 
final ambos equipos recibieron tro-
feos y premio en efectivo.
Por el Deportivo Bryan jugaron 
además Ulises Hernández “El Ca-
tre”, Guillermo Tavera, Víctor 
Cruz “El Tiba” y Jorge Miranda 
“El Japo”.

De manera categórica el 
equipo Deportivo Bryan 
se adjudicó hace unos días 

la corona del Torneo de Veteranos 
de la cancha de futbol rápido Roger 
Fut, ubicada en la colonia Insurgen-
tes de Jiutepec. Se impuso en la fi-
nal de vuelta por 6-0 al Gordos FC.
En la ida, los uniformados como el 
Galaxy de Los Ángeles se habían 
llevado el triunfo de 2-1, así que en 
la vuelta tenían con un empate para 

CÉSAR NAVA Y Juan Carlos Silva.

DANTE GÓMEZ Y Ulises Hernández.

LOS HERMANOS 
CÉSAR y Luis Nava.

GUILLERMO TAVERA Y su familia. EL EQUIPO GORDOS Fc se quedó con el subcampeonato del torneo.

JORGE MIRANDA TAMBIÉN alineó con Deportivo Bryan
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HOY NO CIRCULA

MARTES MIÉRCOLES JUEVES

FORANEOS O 
CON PLACAS     
EXTRANJERAS

LUNES VIERNES
 » 5-6  » 7-8  » 3-4  » 1-2  » 9-0

No pueden circular de lunes a viernes en el horario de 5 a 11 horas.
No circulan los sábados de 5 a 22 horas.
No circulan un día entre semana (según la terminación de su placa) de 5 a 22 horas.

HOLOGRAMA 1
No circulan el primer y tercer sábado de cada mes si su placa termina 
en número impar. (1,3,5,7,9)  Si la placa del vehículo termina en un nú-
mero par, descansará el segundo y cuarto sábado del mes. (2,4,6,8,0)

HOLOGRAMA 2
no pueden circular 
ningún sábado.

Un hombre fue asesinado a tiros en la colonia 
San Francisco de este municipio, la tarde del 
martes.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) nformó que a las 17:03 horas de ayer reporta-
ron que acababan de atacar con arma de fuego a una 
persona en la calle Las Flores de la citada colonia.
Por ello, al sitio llegaron elementos policiacos, quie-
nes encontraron tirado a un individuo.
Ante dicha situación, paramédicos pretendían brin-
darle los primeros auxilios, pero la víctima ya había 

Un individuo fue vinculado a proceso penal debido a 
que habría amenazado de muerte a dos de sus herma-
nos, en el municipio de Jojutla.
La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que en 
la audiencia inicial se formuló imputación en contra de 
quien es identificado como Rafael “N”, de 48 años de 
edad, vecino del poblado de Panchimalco, municipio 
de Jojutla.
Lo anterior, por su presunta participación en el delito 
de violencia familiar, en perjuicio de sus hermanos de 
52 y 57 años de edad, con domicilio en la misma co-
munidad.
Los afectados indicaron que el 15 de abril de este año 
se encontraban en el patio de su casa, adonde Rafael 
“N” ingresó por la fuerza, por lo que se acercaron y le 
pidieron que se retirara. 
Sin embargo, su consanguíneo presuntamente se en-

perdido la vida.
El individuo era vecino de la mis-
ma colonia San Francisco, cuyos 
familiares dijeron desconocer el 
motivo de la agresión.
En seguida, los policías acordona-
ron la escena del crimen y solici-
taron la intervención de la Fiscalía 
Regional Metropolitana para ini-
ciar las investigaciones del caso.
Más tarde, personal del Servicio 
Médico Forense realizó el levan-
tamiento del cadáver.

contraba bajo los efectos de alguna 
droga y se tornó violento, amena-
zándolos de muerte.
Debido a que no era la primera 
ocasión en la que los amenazaba 
con hacerles daño a ellos o a sus 
familias, acudieron ante la Fisca-
lía Regional Sur-Poniente para ini-
ciar la denuncia correspondiente.
En la audiencia inicial, el juez de 
la causa admitió la presentación de 
cargos en contra de Rafael “N”, a 
quien le impuso las medidas cau-
telares de firma periódica, la pro-
hibición de concurrir a determina-
das reuniones o acercarse a ciertos 
lugares y no convivir, acercarse ni 
comunicarse con las víctimas ni 
con testigos.
Asimismo, el juzgador resolvió 
vincular a proceso al imputado 
y fijó un plazo de un mes para el 
cierre de la investigación comple-
mentaria.

Un profesor de la Secundaria “En-
rique González Aparicio” de este 
municipio fue capturado debido a 
que habría realizado tocamientos 
eróticos a una menor, a quien ade-
más obligó en varias ocasiones a 
enviarle fotografías y videos de su 
cuerpo desnudo. 
La Fiscalía General del Estado 
(FGE) informó que durante tarde 
del lunes fue aprehendido Miguel 
Joksan “N”, de 36 años de edad, 
habitante de la colonia El Mira-
dor de Tlaltizapán, profesor de la 
materia de Física en la secundaria 
antes mencionada, la cual se ubica 
en la cabecera municipal de Zaca-
tepec.
El docente es investigado por su 
presunta participación en los de-
litos de abuso sexual agravado y 

corrupción de menores, en perjui-
cio de una estudiante de 14 años 
de edad. 
La menor manifestó que el 26 de 
noviembre, su exprofesor Miguel 
Joksan “N” la interceptó en unas 
escaleras del plantel educativo, 
donde la tomó por la fuerza para 
abrazarla y, después, tocarla de 
manera sexual. 
La víctima refirió que previo a 
esta situación, el individuo la obli-
gó varias veces a enviarle fotogra-
fías y videos en los que estuviera 
desnuda, a lo que ella accedía por 
temor a que le hiciera daño a ella o 
a su familia.
Miguel Joksan “N” fue aprehendi-
do en la avenida Ingenio Sanalona 
de la colonia Centro de Zacatepec; 
después fue llevado a la Cárcel 
Distrital de Jojutla, donde se en-
cuentra a la espera del desahogo 
de la audiencia inicial.

Amenazó de muerte a sus hermanos
 › Un individuo fue vinculado a proceso por 

violencia familiar, cometida en el municipio 
de Jojutla

ERIKA LÓPEZ ISLAS  /  ZONA SUR

Capturan a profesor de 
secundaria por abuso sexual
 › También lo acusan de corrupción de menores, en agravio 

de una alumna de 14 años

Acribillan a un hombre en Zapata 
 » FUE ASESINADO a tiros en la colonia San Francisco; era vecino de esa 

misma localidad

EL INDIVIDUO FUE identificado por familiares en la escena del crimen.

ALEJANDRO LÓPEZ ARCE

ALEJANDRO LÓPEZ ARCE /   EMILIANO ZAPATA

ERIKA LÓPEZ ISLAS  /  ZACATEPEC



@
uniondem

orelos
launion.com

.m
x

LA UNIÓN DE MORELOS 23MIÉRCOLES 4
DICIEMBRE 2024

Varios individuos privaron 
de la libertad a dos hom-
bres y a una mujer en la co-

lonia Los Robles de este municipio, 
la noche del lunes.
En relación con lo ocurrido, la Se-
cretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) informó que a 
las 21:35 horas de anteayer reporta-
ron –a través del número de emer-
gencias 911– que varios delincuen-
tes se llevaron a tres personas en la 
calle Del Prado de la citada colonia.
Al arribar al sitio, agentes policia-
cos encontraron un vehículo Cadi-
llac con las puertas abiertas, el cual 
estaba abandonado.
Derivado del hecho, los policías 
realizaron patrullajes en diversas 
zonas, pero no lograron ubicar a las 
víctimas, que fueron obligadas a 
subirse a dos camionetas, las cuales 
fueron conducidas con dirección a 
las colonias que limitan con el mu-
nicipio de Tepoztlán.
Hasta el cierre de esta edición, el 
paradero de las tres personas aún 
era desconocido.

Un vehículo y una casa resul-
taron con daños luego de que 
individuos armados realizaron 
varios disparos en la colonia Lá-
zaro Cárdenas del Río de Cuer-
navaca, la mañana del martes.
Al respecto, la Policía informó 
que a las 07:10 horas de ayer, 
elementos policiacos se traslada-
ron a la calle 18 de Marzo de la 
referida colonia.
En el sitio, los uniformados ha-
llaron casquillos tirados y se 
percataron de algunos daños en 
una vivienda y un automotor.
Más tarde acudió personal de la 
Fiscalía Regional Metropolitana 
para iniciar las investigaciones 
correspondientes.
Por último, cabe destacar que no 
hubo personas heridas ni arres-
tadas durante este hecho.

Privan de la 
libertad a tres 
personas en 
Jiutepec

 » DOS HOMBRES y una 
mujer fueron obligados a 
subirse a dos camionetas, 
en la colonia Los Robles

ALEJANDRO LÓPEZ ARCE /         
JIUTEPEC

Disparan 
contra una casa 
y un auto
 › Varios individuos 

causaron daños en la 
fachada de una vivienda y 
un vehículo en la colonia 
Lázaro Cárdenas del Río, en 
Cuernavaca

ALEJANDRO LÓPEZ ARCE 
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 › También lo acusan de corrupción de menores, en agravio de una alumna de 14 años

CAPTURAN A PROFESOR DE SECUNDARIA POR ABUSO SEXUAL
P›22
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Privan de la libertad 
a tres personas en 
Jiutepec

Disparan contra una casa y un auto

Amenazó de muerte a sus hermanos › Dos hombres y una mujer fueron obligados 
a subirse a dos camionetas, en la colonia Los 
Robles

 › Varios individuos causaron daños en la fachada de una vivienda y un vehículo en la colonia Lázaro 
Cárdenas del Río, en Cuernavaca

 › Un individuo fue vinculado a proceso por violencia familiar, cometida en el municipio de JojutlaP›23

LA VÍCTIMA FUE atacada en la calle Las Flores, la tarde del martes.

¡Acribillado!
 » UN HOMBRE fue asesinado a balazos en la colonia San Francisco de Emiliano Zapata P›22


